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За неделю в округе 
произошло 3 пожара 
и 3 возгорания. 
Погиб один человек. 

На Хибинском 
при пожаре погибла 
женщина

Сообщение о пожаре 
в доме 30, корп. 1, на Хи-
бинском проезде поступи-
ло рано утром. К моменту 
прибытия пожарных под-
разделений огонь охва-
тил всю площадь одной 
из комнат. Пожарные опе-
ративно справились с пла-
менем. Огонь унёс жизнь 
51-летней хозяйки кварти-
ры. Причиной возгорания 
предположительно стало 
неосторожное обращение 
с огнём при курении.

На Енисейской 
на ходу вспыхнул 
трамвай

Инцидент произошёл в 
районе остановки «Комби-
нат «Лира» на улице Ени-
сейской: на крыше трам-
вая №17 внезапно вспых-
нули провода. Пассажиры 
смогли самостоятельно 
покинуть загоревшийся 
вагон, пострадавших нет. 
Через несколько минут 
пожарные ликвидирова-
ли возгорание, причиной 
ЧП стало короткое замы-
кание.

Балкон на Заповедной 
загорелся 
от сигареты

От сигареты загоре-
лось кресло на балко-
не квартиры дома 20 на 
Заповедной улице. Хо-
зяин квартиры, который 
до этого курил на балко-
не, ушёл из дома, не по-
дозревая о возгорании. 
Пожарный расчёт выз-
вали соседи. Пожарным 
пришлось вскрыть двери 
квартиры, но оказалось, 
что начавшийся было по-
жар сам по себе потух.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Ж
итель Марьиной 
рощи 73-летний 
Дмитрий Давыден-
ко взял золото 23-

го Международного турнира 
по настольному теннису сре-
ди ветеранов, который прошёл 
в Турции. Он не только занял 
1-е место в парном первенст-
ве, но и оказался в пятёрке ли-
деров в личном зачёте. А ведь 
на турнир съехалось более 400 
спорт сменов из 33 стран!

Дмитрий Давыденко ведёт 
секцию настольного тенниса 
в спортивно-досуговом цент-
ре «Шире круг» на 2-м проезде 
Марьиной рощи. А заниматься 
этим видом спорта он начал 
довольно поздно, в 26 лет.

— После окончания  МАДИ 
я был направлен на работу в 
 НИИстройдормаш. Там была 
секция настольного тенни-

са, вот и увлёкся. На соревно-
ваниях выступал за клуб «Ди-
намо» и за спортивный клуб 
«Малахит» Курчатовского ин-
ститута. В 36 лет получил зва-
ние мастера спорта, — расска-
зывает он.

А потом — долгий перерыв.
— Было много работы. К 

тому же у меня украли мою 

«счастливую» ракетку, а до-
стать хороший спортинвен-
тарь тогда было довольно 
сложно, — признаётся чемпи-
он.

Вернулся в теннис лишь 10 

лет назад — благодаря случай-
ной встрече со старыми то-
варищами. Они рассказали о 
развитии спортивного вете-
ранского движения, пригла-
сили поиграть. На площадке 
клуба как раз проходил чем-
пионат России среди ветера-
нов. И Дмитрий Давыденко 
на свой страх и риск принял в 
нём участие — без подготовки.

— Зато понял, что могу иг-
рать, и возобновил трениров-
ки. Хотя серьёзно возвращать-
ся в спорт не думал, — говорит 
он. — Рассуждал так: потрени-
руюсь с месяц, всех обыграю 
— и достаточно.

Теперь наград у мастера 
столько, что, по его призна-
нию, подсчитать их не дохо-
дят руки.

Ольга 
СОКОЛОВА

«Думал, всех 
обыграю — 
и достаточно»

Дмитрий Давыденко из Марьиной рощи взял золото 
международного турнира по настольному теннису 

В 73 года — снова чемпион

Отделение перинаталь-
ного скрининга откры-
лось на базе 2-го родильно-
го отделения больницы им. 
А.К.Ерамишанцева на Ко-
стромской. Теперь пациент-
ки, состоящие на учёте в де-
вяти женских консультациях 
(№1-9), присоединённых в 
сентябре этого года к боль-
нице, имеют возможность по 
полису ОМС пройти обсле-
дования с помощью обору-
дования экспертного класса, 
позволяющие выявить риски 
развития плода во время бе-
ременности.

— Первый скрининг мы 
проводим с 11-й по 14-ю не-
делю беременности. По ана-
лизу крови и по результатам 
УЗИ определяем, насколько 

правильно развивается плод, 
нет ли хромосомных патоло-
гий, например синдрома Дау-
на, — говорит зав. отделени-
ем Мария Тарасова. — Второй 
скрининг проводится на 18-
21-й неделе беременности. 
На этом этапе УЗИ позволяет 
выявить аномалии в развитии 
органов плода. Если они сов-

местимы с жизнью, маме по-
сле родов будут даны реко-
мендации, каким специали-
стам надо показать малыша.

Ирина КОЛПАКОВА

  Родильное 
отделение №2 больницы 
им. А.К.Ерамишанцева: 
ул. Костромская, 3

Уже 2 ноября начнёт-
ся приём заявлений на бес-
платные путёвки для отдыха 
и оздоровления детей льгот-
ных категорий. Заявочная 
кампания будет проходить в 
два этапа. Заявление о при-
обретении льготной путёв-
ки необходимо подать че-
рез портал госуслуг mos.ru 
или при личном обращении 
в ГАУК «Мосгортур» со 2 но-
ября по 10 декабря. А уже 
с 7 по 21 февраля следую-
щего года у родителей и за-
конных представителей де-
тей появится возможность 
выбрать конкретное время и 
место отдыха.

— Первые заезды возмож-
ны уже в мае, а последние в 
октябре, — сообщили на го-
рячей линии ГАУК «Мосгор-

тур». — Для организации са-
мостоятельного отдыха ма-
лообеспеченные семьи смо-
гут получить вместо путёвки 
денежный сертификат — 30 
тысяч рублей.

На бесплатные путёвки 
имеют право зарегистриро-
ванные по месту жительст-
ва в Москве дети-инвалиды, 
дети из семей беженцев, дети 
из малообеспеченных семей, 
сироты и другие льготники.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  ГАУК «Мосгортур»: пер. 
Огородная Слобода, 9, стр. 1, 
ежедневно с 8.00 до 20.00. . 
Приём по предварительной 
электронной записи: через 
официальный сайт mosgortur.ru 
или по телефону горячей линии 
8-800-301-1770. Подробная 
информация на портале mos.ru

Начинается приём заявлений 
на льготные детские путёвки

Дополнительную стар-
товую площадку для строи-
тельства жилья по програм-
ме реновации подобрали 
в округе. Она расположена 
на ул. Илимской, вл. 1-3, в 
Лианозове — раньше в рай-
оне стартовой площадки по 
программе не было.

— Площадь участка со-
ставляет более половины 
гектара, — сообщил «ЗБ» 

и.о. главы управы района 
Евгений Пюрвеев. — Рань-
ше на этом месте распола-
гались порядка 200 метал-
лических гаражей. Два года 
назад их снесли. После де-
монтажа здесь планирова-
лось строительство ФОКа 
за счёт средств инвестора, 
но застройщика не нашли, 
и в октябре Правительство 
Москвы приняло решение 

о выделении этой площад-
ки для строительства жило-
го дома по программе ре-
новации.

Сейчас участок огорожен 
металлическим забором. По 
словам Пюрвеева, информа-
ция о сроках строительства 
и параметрах здания станет 
известна после подготовки 
проекта планировки. 

Роман ФЛЕЙШЕР

В Лианозове подобрали стартовую площадку 
под программу реновации

В роддоме на Костромской смогут выявить 
хромосомные отклонения плода

После реставрации на 
ВДНХ открылся павиль-
он «Книги». Он находится в 
строении 516 недалеко от 
Хованского входа. Его ни с 
чем не спутать: здание с ши-
рокими колоннами чем-то 
напоминает дом культуры 
времён СССР. И, как сооб-
щил «ЗБ» куратор павильона 
Владислав Тимкин, это одно 
из немногих зданий главной 
выставки страны, которое не 
меняло своего назначения.

Павильон «Книги» — это 
книжный клуб на ВДНХ, где 
бесплатно можно провести 
время с книгой. Здесь есть 
читальный зал с большой 
библиотекой, книжный 
магазин. Кроме того, в па-
вильоне будут проводиться 
образовательные проекты 
и дискуссии.

— В советское время 
здесь предоставлялась и 
услуга «Книги — почтой», — 
говорит Владислав Тимкин. 

— Мы возродили эту тра-
дицию. С помощью услуги 
«Книжный консьерж» жела-
ющие могут заказать у нас 
редкие книги, а мы их най-
дём и привезём в читаль-
ный зал. 

Работают в павильоне про-
фессиональные литературо-
веды. Они всегда могут посо-
ветовать, что почитать. А ещё 
каждую неделю здесь будут 
проходить кинопоказы.

Елена ХАРО

На ВДНХ открылся павильон «Книги»

Серьёзно 
возвращаться 
в спорт мастер 
не думал

Павильон одновременно 
и читальный зал, и место 
для встреч и дискуссий

Исследования 
проводятся 

на оборудовании 
экспертного 

класса
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Н
овая выделенная по-
лоса связала Лиа-
нозово и Северное 
Медведково. Она на-

чинается на Лианозовском 
проезде, проходит по ули-
цам Череповецкой, Леско-
ва, Широкой и заканчива-
ется у кругового перекрёст-
ка с Осташковской улицей. 

— В час пик на этих ули-
цах бывают заторы. Выде-
ленная полоса позволит об-
щественному транспорту 
двигаться быстрее, — сооб-
щил «ЗБ» и.о. главы управы 
района Лианозово Евгений 
Пюрвеев.

Общая протяжённость 
выделенной полосы — 9 км. 

— В будние дни движение 
автомобилей по выделен-
ной полосе запрещено. На-
рушения фиксируют видео-
камеры, — добавил Пюрвеев.

Кстати, парковочные 
карманы в ходе обустрой-
ства выделенной полосы 
были сохранены.

— На Широкой ули-
це есть парковки, кото-
рыми пользовались жите-
ли окрестных домов. Они 
не демонтированы, поль-
зоваться ими можно, как 
и раньше, — отметила на-

чальник отдела строи-
тельства, имущественно-
земельных отношений и 
транспорта управы района 
Северное Медведково Ека-
терина Фирюлина.

Анна САХАРОВА

Лианозово и Северное Медведково 
связала выделенная полоса

Общая 
протяжённость 
полосы — 
9 километров

Десять фонарей на сол-
нечных батареях установи-
ли возле Подушкинского пе-
реулка. Они освещают рол-
лердром и обелиск погиб-
шим в годы войны жителям 
четырёх деревень, находив-
шихся на месте Бибирева.

— Фонари на солнечных 
батареях — первые в райо-
не, это экспериментальный 
проект, — рассказала «ЗБ» 
муниципальный депутат Яна 
Воробьёва. — Подключение 
таких фонарей требует мень-
ше времени и затрат, так как 
для этого нужно меньше со-
гласований, а подключения 
к электросетям и прокладки 
кабеля не требуется.

В ходе эксперимента не 
обошлось и без «сюрпризов». 
Как сообщили жители, не все 
фонари светят. Виной всему 
— короткий световой день.

— Сейчас контроллер 
управления, от которого за-
висит работа батареи, де-
монтирован для перена-

стройки поставщиком, — 
сказала Яна Воробьёва.

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

В Бибиреве установили 
фонари на солнечных батареях

Почётная жительница 
района Свиблово Нина Да-
ниловна Скоркина отметила 
100-летний юбилей. Поздра-
вить её пришли представи-
тели управы, Управления 
соц защиты, Совета ветера-
нов. И даже Президент Рос-
сии Владимир Путин при-
слал юбилярше приветст-
венный адрес.

Нина Даниловна родилась 
в небольшой деревне в Под-
московье. Лишь в послевоен-
ные годы она перебралась в 
Москву. Много лет она про-
работала швеёй-моторист-
кой, вырастила дочь. Про-
должала трудиться и выйдя 

на пенсию — оператором в 
бойлерной. 

— Нина Даниловна лю-
бит гостей и до сих пор сама 
ведёт домашнее хозяйство, 
— рассказала «ЗБ» заведую-
щая филиалом «Свиблово» 
ТЦСО Елена Васильева. — А 
ещё наши соцработники от-
мечают, что у неё потрясаю-
щее чувство юмора.

На день рождения от 
Управления соцзащиты 
юбилярша получила кухон-
ный комбайн. И вместе с го-
стями спела свои любимые 
народные песни.

Лилия 
ТАТНИНОВА

Спела на собственном столетии Детский сад на 125 мест 
возведут на Дмитровском 
ш., 169. На днях его проект 
был согласован с Моском-
архитектурой. 

— Это новый микрорай-
он, сейчас здесь строят де-
вять многоэтажек, предназ-
наченных для программы 
реновации, — рассказала 
«ЗБ» глава управы района 
Северный Елена Колесо-
ва. — Кроме детского сада, 
здесь планируется возвести 
и школу.

Как сообщили в Моском-
архитектуре, двухэтажное 
здание детского сада будет 
выполнено в современном 
стиле: белые фасады укра-

сят витражи, а главный вход 
с оранжевой отделкой «уто-
пят» в основном объёме зда-
ния, что позволит обойтись 
без козырька.

На территории садика 

 обустроят несколько игро-
вых площадок с навесами. 
Также здесь появятся спор-
тивная площадка и неболь-
шой хозяйственный блок.

Алёна КАЛАБУХОВА

В Северном построят новый детский сад

В праздники парковка 
в Москве будет бесплатной

4, 5 и 6 ноября парковка на 
улицах Москвы будет бесплат-
ной. Как сообщили в «Москов-
ском паркинге», режим будет 
действовать с 00.00 4 ноября 
до 00.00 7 ноября. Вместе с 
тем плоскостные парковки, 
огороженные шлагбаумами, 
останутся платными.

Столичный Департамент 
культуры ищет 
новых людей

Центр занятости молодё-
жи города Москвы объявил 
конкурс на соискание места 
в кадровом резерве Депар-
тамента культуры города Мо-
сквы. Заявки примут от спе-
циалистов, имеющих высшее 
образование в сфере управ-
ления персоналом, экономи-
ки, юриспруденции, до 3 но-
ября. По вопросам участия в 
конкурсе можно связаться с 
Екатериной Мазаевой по по-
чте  mazaeva@czmol.ru и по 
тел. (495) 688-3856, доб. 1016.

КОРОТКО ii

Наш следующий 
вопрос:
Вы предпочитаете 
заводской хлеб или 
из мини-пекарен?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы заказываете такси через 
мобильные приложения?

38% — да, у меня их даже 
несколько 

38% — время от времени 
24% — предпочитаю по старинке, 

по телефону 

Ар
ту

р 
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ьц

ев

Общественный транспорт 
по Широкой улице пошёл быстрее

Нина Даниловна любит 
гостей и до сих пор сама 
ведёт домашнее хозяйство

Подключение таких фонарей требует меньше времени и затрат, 
хотя без сюрпризов не обходится

Здание будет выполнено в современном 
стиле, с белыми фасадами

Три строящихся храма в 
СВАО осмотрел советник 
мэра Москвы депутат Госду-
мы Владимир Ресин вместе 
с викарием Северо-Восточ-
ного викариатства еписко-
пом Тихоном и заместите-
лем префекта Евгением Ка-
данцевым. 

В храме Живоначальной 
Троицы при бывшем прию-
те Бахрушиных в 1-м Риж-
ском переулке уже готовы 
шатры и купола, установлен 
четверик под главный купол, 
заново выполнено крыльцо, 
стилизованное под ХVII век. 
Полностью воссоздана уни-
кальная 50-метровая шатро-
вая колокольня. Осталось 
отреставрировать полы, от-

делать подвал и расписать 
стены. 

Храм Святой равноапо-
стольной великой княгини 
Ольги в Останкине был воз-
ведён всего за полтора года. 
Сейчас идёт прокладка се-
тей, изготавливается шатёр, 
пишутся иконы для иконо-
стаса. 

— Задача – сделать храм к 
Пасхе, — отметил Ресин.

Полностью построен со-
бор иконы Божией Матери 
«Неопалимая Купина» в От-
радном на Юрловском про-
езде. Внутренние стены го-
товы под роспись. Планиру-
ется, что чин Великого освя-
щения пройдёт уже на Пасху.

Мария ГУСЕВА

В храме на Юрловском 
проезде осталось 
расписать стены

Валерий Виноградов проведёт 
прямую линию с жителями СВАО

15 ноября с 14.00 до 16.00 префект СВАО Валерий Виног-
радов проведёт прямую линию с жителями округа. Задать во-
прос или обратиться к префекту можно по тел.: (495) 680-0413, 
(495) 680-0496.

Храм иконы «Неопалимая 
Купина» в Отрадном 

планируют освятить на Пасху
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М
э р  с т о л и ц ы 
представил в 
Московской го-
родской думе 
отчёт о резуль-

татах работы правительства 
города. По словам Собяни-
на, социальная защита насе-
ления будет главным прио-
ритетом столичных властей 
в ближайшие годы, при этом 
мэр отметил, что размер мо-
сковских пособий, льгот и 
пенсий в следующем году 
должен значимо вырасти. 

Появились 
новые льготы

Как отметил Сергей Собя-
нин, начиная с 2011 года рас-
ходы на социальную защиту 
населения были увеличены 
почти в два раза. 

В три раза выросли расхо-
ды бюджета на субсидии и 
льготы по оплате услуг ЖКХ. 
Москва сохраняет самый 
низкий в России порог до-
ступа к их получению. Он со-
ставляет всего 10% от общего 
дохода семьи. Также, по сло-
вам мэра, в девять раз выро-
сли расходы на оказание по-
мощи малоимущим. 

Власти стали тратить в пять 
раз больше денег на закупку 
средств реабилитации инва-
лидов. Несмотря на измене-
ние федерального закона, мо-
сковским инвалидам сохра-
нили льготы по оплате элек-
троэнергии и коммунальных 
услуг. Льготники имеют пра-
во бесплатно ездить в ком-
мерческих автобусах. 

— Когда возникала необхо-
димость, мы вводили новые 
льготы. Так, с нуля были со-
зданы системы льгот по опла-

те взносов на капитальный 
ремонт, которые охватили 
около 4 миллионов человек, 
— сообщил Сергей Собянин. 

Ветеранам, детям, 
матерям 

Мэр сообщил депутатам 
МГД, что вместе с Советом 
ветеранов Москвы он пред-
лагает повысить размер ми-
нимальной московской пен-
сии в следующем году на 3 
тыс. рублей в месяц. Таким 
образом, столичный пенсио-
нер станет получать не 14,5, а 
17,5 тыс. рублей.

— Кризисное снижение 
реальных доходов пенсио-
неров требует адекватной 
реакции — серьёзного уве-
личения московских доплат 
к пенсиям. Увеличение до-
плат к пенсиям коснётся бо-
лее чем 1 миллиона пожилых 
людей, — сказал Собянин.

Он также предложил уве-
личить ежемесячную денеж-

ную компенсацию ветера-
нам труда, труженикам тыла 
и гражданам, пострадавшим 
от политических репрес-
сий, в два раза. Пособия ве-
теранам войны, участникам 
обороны Москвы, юбилярам 
супружеской жизни также 
должны вырасти вдвое. 

Необходимо, по словам 
мэра, увеличивать пособия 

для многодетных семей и се-
мей, которые воспитывают 
детей-инвалидов. Собянин 
предложил увеличить в сле-
дующем году базовое ежеме-
сячное пособие на ребёнка в 
малообеспеченной семье от 
двух до пяти раз, в наиболь-
шей степени эта мера долж-
на коснуться семей, где детям 
меньше трёх лет. 

— Размер пособия мате-
ри-одиночке составляет 3-5 
тысяч рублей. Предлагает-
ся увеличить его до 15 тысяч 
руб лей. Размеры пособия на 
детей старше трёх лет и все 
московские пособия много-
детным семьям и семьям, вос-
питывающим детей-инвали-
дов, предлагаю повысить в 
два раза, — заявил Собянин.

Он отметил, что, посколь-
ку в Москве растёт продол-
жительность жизни, то вме-
сте с ней растёт количество 
пожилых людей, кому нуж-
на социальная помощь. Поэ-
тому власти намерены повы-
сить и зарплаты социальных 
работников. 

— Программу «Социальная 
защита» в 2018 году предла-
гается профинансировать в 
объёме 430 миллиардов руб-
лей. Ветераны, пенсионеры, 
льготные категории моск-
вичей могут быть уверены в 
том, что город будет всегда 
поддерживать и заботиться 
о них, — отметил столичный 
градоначальник.

Здравоохранение 
продолжат 
развивать

Сергей Собянин сообщил, 
что, по данным прошлого 
года, средняя продолжитель-

ность жизни москвичей уве-
личилась до 77 лет, столица 
вышла по этому показателю 
на уровень крупных евро-
пейских городов. 

— В три раза снизилась 
больничная смертность от 
инфарктов. На треть умень-
шилась смертность от ин-
сультов и младенческая 
смертность. Очереди к вра-
чам в поликлиниках сокра-
тились в два-три раза, — ска-
зал мэр. 

Он отметил, что власти 
продолжат вкладывать зна-
чительные средства в раз-
витие столичного здраво-
охранения. Будет продол-
жаться строительство новых 
медицинских учреждений: 
перинатального кардиоло-
гического центра в больнице 
им. Ворохобова, больницы в 
Коммунарке, нескольких де-
сятков новых поликлиник, 
а также современных при-
ёмных отделений в ряде го-
родских больниц. При этом 
за два года средняя заработ-
ная плата врачей должна вы-
расти примерно до 120 тыс. 
руб лей в месяц. 

Хорошее 
образование 
стало нормой

Коснулся Сергей Собя-
нин и ситуации со столич-
ным образованием. По его 
словам, пять — семь лет на-
зад его не критиковал толь-
ко ленивый. Теперь ситуация 
изменилась значительно: 
в международном рейтин-
ге Организации экономиче-
ского сотрудничества и раз-
вития московские школы за-
нимают крепкое 6-е место по 

Пенсиям и пособиям 
прописали рост

Сергей Собянин объявил о рекордном за десятилетия повышении социальных выплат

Размер пособия матери-одиночке 
предлагается повысить 
до 15 тысяч рублей

— Депутаты Мосгордумы 
заслушали ежегодный отчёт 
мэра Москвы о результатах 
деятельности Правительства 
Москвы. Хочу отметить, что его 
работа основывается на реали-
зации приоритетных проектов 
и программ городского разви-
тия. Столичный бюджет остаёт-
ся социально направленным, 
город полностью выполняет 
все социальные обязательст-
ва перед москвичами, и в пред-
ставленном бюджетном посла-
нии социальной сфере уделено 
наибольшее внимание.

Приняты важные решения 
в социальной сфере, причём 
ключевые из них — по пред-
ложениям инициативных групп 

родительской и ветеранской 
общественности. Так, серьёз-
ные изменения коснутся вы-
плат для семей с детьми. По-
собия на детей вырастут в 2-5 
раз и составят 10-15 тысяч руб-
лей. Пенсионеров ждёт повы-
шение минимальной пенсии, 
она вырастет сразу на 20% — 
с 14 500 до 17 500 рублей.

По многим показателям Мо-
сква опережает большинство 
мегаполисов, в том числе по 
развитию транспортной сфе-
ры. В ближайшее время бу-
дет дан старт крупным инфра-

структурным проектам. Факти-
чески работа уже начата — это 
строительство Третьего пере-
садочного контура и новых ли-
ний метро, тотальное обновле-
ние подвижного состава.

И не могу не коснуться са-
мой важной программы — ре-
новации. Она позволит более 
чем одному миллиону горожан 
улучшить жилищные условия. 
А бюджет на 2018-2020 годы 
позволяет финансировать 
программу в полном объёме, 
обеспечив её масштабный 
старт.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников:
«Город полностью выполняет обязательства 

перед москвичами»

Сергей Собянин отчитался 
о результатах работы правительства 
перед депутатами Мосгордумы

Московские пособия многодетным 
семьям вырастут в два раза

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Ф
от

об
ан

к 
Л

ор
и



542 (552) октябрь 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

уровню математической и 
читательской грамотности. 

— В топ-500 лучших школ 
России вошли 156 школ Мо-
сквы. Среди победителей и 
призёров Всероссийской 
олимпиады школьников 
треть — москвичи. Полови-
ну золотых медалей сборной 
России на международных 
олимпиадах завоевали тоже 
москвичи. И на Междуна-
родной олимпиаде мегапо-
лисов первенствовала наша 
 команда. Студенты москов-
ских колледжей выиграли 
Всероссийский конкурс ра-
бочих профессий, — расска-
зал Собянин. 

Сегодня, отметил он, каж-
дый школьник Москвы мо-
жет учиться в хорошей шко-
ле, независимо от того, в ка-
ком районе он живёт и како-
во финансовое положение 
его родителей. Завершив-
шийся процесс объединения 
школ позволил сократить из-
быточное число хозяйствен-
ников и управленцев и, нао-
борот, сформировать полно-
ценные педагогические кол-
лективы, а сэкономленные 
деньги направить на зара-

ботную плату учителей. Се-
годня она выросла почти в 
два раза и уже превышает 75 
тыс. рублей. 

Власти города планиру-
ют построить в ближайшие 
годы 40 новых школ и дет-
ских садов. На финансиро-
вание программы «Столич-
ное образование» в проекте 
бюджета на 2018 год преду-
смотрено почти 300 млрд 
руб лей.

Транспорт — 
это благополучие 
горожан

По словам мэра, в абсо-
лютных размерах бюджет 
следующего года будет в два 
раза больше, чем семь лет на-
зад. 

— Эти семь лет были очень 
трудными для экономики и 
социальной сферы столи-
цы. Тем не менее удалось не 
только сохранить, но и уве-
личить доходы бюджета, ко-
торый во многом определяет 
и благополучие москвичей, 
и возможности поступатель-
ного развития города, — ска-
зал Собянин. 

В ближайшие годы только 
на программу «Развитие транс-
портной системы» из бюджета 
потратят 550 млрд рублей. 

— Центр Москвы, Садовое 
кольцо, Третье транспорт-
ное кольцо по-прежнему пе-
регружены машинами. Что-
бы избавиться от транзита 
через центр, мы продолжим 
строительство новых хор-
довых магистралей. После 
появления Северо-Восточ-
ной хорды, Северо-Запад-
ной хорды и Южной рока-
ды движение в городе станет 
свободнее и рациональнее, 
— обозначил ближайшие за-
дачи мэрии Сергей Собянин. 

Критически важной, по 
его словам, остаётся и задача 
развития системы метропо-
литена. В числе приоритет-
ных проектов ближайших 
лет он назвал строительст-
во Солнцевского, Кожухов-
ского, Люблинско-Дмитров-
ского радиусов и продление 
метро в Ховрино и Комму-
нарку, благодаря чему доступ 
к наиболее удобному город-
скому транспорту получат 
ещё 1,5 млн москвичей. 

— В ближайшие четыре 
года мы планируем постро-
ить основные участки Тре-
тьего пересадочного конту-
ра, первые станции которо-
го будут запущены уже в этом 
году, — отметил Собянин.

Андрей ТОМЦЕВ

ГОРОД

За два года средняя зарплата 
врачей должна вырасти 
до 120 тысяч рублей

Мэр Москвы Сергей Собянин 
принял участие в праздничном 
мероприятии «Золотые пары 
Москвы» и наградил 11 супру-
жеских пар, проживших в бра-
ке 50 и более лет. 

— Я не мог отказать себе 
в удовольствии прийти и по-

здравить вас с замечательным 
праздником! Из таких счастли-
вых семей, как ваши, складыва-
ется счастье огромного города. 
Вы — гордость столицы и при-
мер для молодых. Желаю вам 
как можно дольше наслаждать-
ся своим счастьем! Долгих лет 

вам, уважения и любви от ва-
ших внуков и детей, с праздни-
ком! — сказал Сергей Собянин.

В ходе торжественного меро-
приятия мэр поздравил юбиля-
ров супружеской жизни и вру-
чил им благодарственные пись-
ма и награды.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл автодорожный пу-
тепровод через пути Курско-
го направления МЖД на ули-
це Южнопортовой. Он обеспе-
чивает удобную транспортную 
связь между районами Печат-
ники и Южнопортовый, а так-
же свободный подъезд тран-
спорта к станции метро «Ко-
жуховская» Люблинско-Дмит-
ровской линии. 

На вопрос мэра о готовно-
сти объекта генеральный ди-
ректор компании-генподряд-
чика строительства Николай 
Судаков доложил, что объект 
на 100% готов к открытию 
движения. На новой эстака-

де для движения транспорта 
предназначено две полосы — 
по одной в каждую сторону. 

А для удобства пешеходов на 
путепроводе сделали тротуар 
шириной 3,2 метра.

Мэр поздравил «золотые» пары Москвы 
с юбилеем семейной жизни

Электронные сертификаты 
станут постоянными

В Москве электронные 
сертификаты станут посто-
янной мерой поддержки се-
мей с детьми. Соответству-
ющее решение было принято 
на президиуме правительст-
ва столицы. 

— Вначале подведём ито-
ги эксперимента по электрон-

ному сертификату, который 
выдавали семьям с детьми, 
попавшим в трудную жизнен-
ную ситуацию. Эксперимент 
прошёл неплохо, — сказал 
мэр Москвы Сергей Собянин.

Заместитель мэра Леонид 
Печатников доложил, что в 
2017 году планируется вы-

дать 65,5 тысячи сертифи-
катов. Электронный социаль-
ный сертификат — это при-
ложение к социальной кар-
те москвича. Его внедрение 
позволяет семьям самостоя-
тельно приобретать необхо-
димые им товары детского 
ассортимента.

Парк «Зарядье» стал одной 
из главных достопримечатель-
ностей Москвы. Об этом ска-
зал мэр Москвы Сергей Собя-
нин, осмотрев ход строительст-
ва концертного зала, которое 
ведётся в парке. Сергей Со-
бянин также встретился с экс-
пертами Международного сове-
та по культурному наследию в 
медиа центре «Зарядья». 

Во встрече приняли участие 
руководители органов охраны 
памятников истории и культуры 
и международные эксперты в 

области сохранения культурно-
го наследия из Германии, Изра-
иля, Италии, Латвии, Нидерлан-
дов, России. Кстати, в письме 
в адрес Министерства культу-
ры России заместитель гене-
рального директора  ЮНЕСКО 
Франческо Бандарин выразил 
восхищение реализацией в Мо-
скве проекта парка «Зарядье». 
По словам Бандарина, это са-
мый лучший проект по ренова-
ции и бережному использова-
нию культурного пространства 
в центре мировых мегаполисов.

Эксперты ЮНЕСКО высоко оценили парк «Зарядье»

На Южнопортовой улице открылся 
новый путепровод

Всемирная организация 
здравоохранения признала 
Москву мировым лидером по 
темпам прироста продолжи-
тельности жизни. Об этом в 
ходе пресс-конференции со-
общил заместитель мэра Мо-
сквы по вопросам социального 
развития Леонид Печатников.

— За пять лет продолжи-
тельность жизни увеличилась 
на три года, это очень серьёз-
но, — отметил он. — Хотя по 
самой продолжительности мы 
пока отстаём от Японии, Гер-
мании и Великобритании. 

По итогам прошлого года 
средняя продолжительность 

жизни в Москве составила 77 
лет. По словам Печатникова, 
этого удалось добиться благо-
даря модернизации столично-
го здравоохранения, которая 
будет продолжаться.

Сегодня в городе созда-
на «инфарктная сеть», в ко-
торую вошли 24 стационара. 
Это позволило снизить боль-
ничную летальность от ин-
фаркта миокарда в три раза. 
В этом году в Москве появи-
лась также «инсультная сеть». 
В неё вошли восемь медицин-
ских стационаров, включая со-
судистые центры и первичные 
сосудистые отделения. 

Была затронута на пресс-
конференции и тема обра-
зования. Как подчеркнул 
Печатников, объединение 
школ и дошкольных учре-
ждений в единые образова-
тельные комплексы показа-
ло свою эффективность. Мо-
сковские школьники опере-
жают своих сверстников из 
других регионов, что демон-
стрируют результаты ЕГЭ, 
всероссийских и междуна-
родных олимпиад. В рейтинг 
500 лучших школ России по 
итогам прошлого учебного 
года вошли 156 школ Мо-
сквы.

Москва стала мировым лидером по темпам прироста 
продолжительности жизни

На финансирование программы 
«Столичное образование» в бюджете 
следующего года предусмотрено 
почти 300 млрд рублей

Так будет выглядеть станция 
«Ржевская» Третьего пересадочного 
контура метро — она откроется в СВАО

Путепровод соединил Печатники 
и Южнопортовый район

Парк стал новой 
достопримечательностью 
Москвы
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Н
а прошлой неделе префект 
Валерий Виноградов 
встретился с жителями  Ло-
синоостровского района. 
Во встрече, которая прош-

ла в управе района, приняли участие 
также заместители префекта. 

Об основных итогах года и о бли-
жайших планах рассказал глава 
управы района Павел Литовчен-
ко. Он сообщил, в частности, что в 
ближайшее время на Стартовой, 29, 
возле школы №763, появится центр 
детского творчества. В следующем 
году запланирован капитальный ре-
монт музыкальной школы им. Сви-
ридова, где занимаются более 600 
детей.  

Затем жители задали свои во-
просы.

 О Джамгаровском парке
Обсуждение проблем, которые 

волнуют жителей, началось с распо-
ложенных в районе парков. Сразу не-
сколько человек задали вопрос: за-
чем ставят забор вокруг Джамгаров-
ского парка и почему участок, ого-
роженный в парке вокруг часовни, 
больше по площади, чем предусмо-
трено документами?

— Забор нужен, чтобы защитить 
зелёную территорию от незаконно-
го въезда машин: со стороны Стар-
товой они переезжают прямо через 
тротуар, — пояснил директор Ба-
бушкинского парка Игорь Бускин. 
Он подчеркнул, что все входы в парк 
сохраняются, ни одна дорожка или 
тропинка не будет перекрыта. Не бу-
дет и запрета на выгул в парке живот-
ных.

— Мы живём в большом городе, 
забор вокруг территории, где быва-
ет много людей, — это требование 
безо пасности, — сказал Валерий Ви-
ноградов. — При этом свободный до-
ступ сохранён. 

Префект  напомнил, что забор есть 
и у парка Горького, и у Сокольников, 
и у Останкинского парка.

— Если забор вокруг Джамгаров-
ского парка по каким-то причинам 
не устраивает жителей, давайте это 
обсудим, — предложил префект. 

Он обратился к главе муниципаль-
ного округа Анне Фёдоровой с 
предложением вынести этот вопрос 
на ближайшее заседание районно-
го Совета депутатов и пригласить на 
него жителей и представителей Де-
партамента культуры г. Москвы. Как 
сообщила Анна Фёдорова, заседание 
Совета депутатов состоится 22 ноя-
бря, оно будет открытым.

Что касается огороженного участ-
ка вокруг часовни, то, как объяснил 
заместитель префекта Евгений Ка-
данцев, совместная проверка Госин-
спекции по недвижимости и Росрее-
стра выявила, что площадь этой тер-
ритории действительно увеличена 
— примерно на 500 кв. метров. В фи-
нансово-хозяйственное управление 
Русской православной церкви на-
правлено обращение с требованием 
перенести забор в границы выделен-
ного участка. 

 О зимних горках
Мария Алексеевна Кочкина со 

Стартовой улицы посетовала, что по-
сле того, как вокруг Джамгаровского 
пруда положили деревянные мост-
ки, исчезли все горки для катания на 
санках. 

— Правильный вопрос, — поддер-
жал префект и обратился к директо-
ру Бабушкинского парка: — Сможе-
те сделать нормальную горку — де-
ревянную или из другого материала, 
чтобы можно было кататься?

— Да, — ответил Игорь Бускин. — К 
нам уже обращались по этому пово-
ду многодетные семьи. Горка для тю-
бинга может появиться на месте, где 
были аттракционы. 

 О парке «Торфянка»
Подняли жители вопрос и о пар-

ке «Торфянка»: участок, на котором 
раньше планировалось возвести 
храм, до сих пор огорожен забором, 
и там стоит строительная бытовка.

— Забор и бытовку уберут из пар-
ка, — сообщил Виноградов. — Уча-
сток будет освобождён, как только 
подрядная организация получит раз-
решение на строительство храма на 
новом участке, который теперь нахо-
дится на Анадырском проезде, 8.

Представитель подрядной орга-
низации добавил, что здесь в уско-
ренном режиме работают над раз-
работкой проектной документации, 
которую планируется завершить в 
первой декаде ноября. После этого 
компания сможет получить разре-
шение на строительство.

Как сообщил префект, уже в следу-
ющем году в парке «Торфянка» мож-
но провести капитальное благоу-
стройство.

— Я ставлю вопрос и хочу полу-
чить ваше согласие, — обратился Ви-
ноградов к жителям. — Я попросил 
подготовить предпроектные пред-
ложения, передаю их председателю 
Совета депутатов и прошу всех жите-

лей, которые заинтересованы в судь-
бе этого парка, обсудить их вместе с 
депутатами. На основе предложений 
жителей мы подготовим грамотное 
техническое задание для проектиро-
вания. Я очень хочу, чтобы мы успели 
это сделать до 1 декабря, чтобы про-
ект был готов в январе. Тогда в конце 
апреля — начале мая можно будет на-
чать благоустройство.

 Каждому парку — 
общественный совет

Подводя итоги обсуждению пар-
ковой темы, префект выступил с 
предложением создать для каждой 
из четырёх зелёных зон района — 
Джамгаровского парка, Бабушкин-
ского парка, парка «Торфянка» и 
сквера на Оборонной — свой обще-
ственный совет.

— Такие советы уже действуют в 
других районах, в эти объединения 
входят жители, неравнодушные к 
тому, что происходит в зелёных зо-
нах, — сказал глава округа. — Обще-
ственные советы взаимодействуют с 
организациями, которые эксплуати-
руют парки, помогают им, участвуют 
в обсуждении планов развития этих 
территорий.

Валерий Виноградов предложил 
жителям записываться в обществен-
ные советы. После того как списки 
утвердят депутаты, общественные 
советы начнут действовать. 

 О стадионе 
«Красная стрела» 

Несколько жителей подняли во-
прос о реконструкции территории 
спортклуба «Красная стрела» на ули-
це Шушенской. 

— Этот вопрос действительно 
очень актуальный, — отметил пре-
фект. — У меня были планы пригла-
сить сюда инвесторов, проектиров-
щиков, руководителей «Красной 
стрелы», чтобы мы могли всё обсу-
дить и разобраться. Но думаю, что 

этот вопрос заслуживает отдельно-
го обсуждения. Мы проведём отдель-
ную встречу, куда я приглашу все за-
интересованные стороны. Мы с вами 
получим полные ответы на все инте-
ресующие вопросы. Встреча прой-
дёт до 15 ноября, а до этого никакие 
строительные работы вестись не бу-
дут.

 О реконструкции 
кинотеатра «Орион»

Одна из жительниц задала вопрос 
о судьбе кинотеатра «Орион».

— Мы встречались с инвестором, — 
ответил префект, — он говорит, что 
реконструкция кинотеатра должна 
начаться в следующем году. 

Сдача объекта намечена на 2019 
год, уточнил Валерий Виноградов и 
обратился к депутатам с предложени-
ем определиться, кто будет контро-
лировать проектирование и ход ре-
конструкции этого кинотеатра.

 О пристройке 
к поликлинике на Напрудной

Жительница улицы Малыгина 
поинтересовалась, когда будет со-
оружена пристройка к поликлини-
ке №120 на Напрудной улице — её 
планировалось сдать ещё пять лет 
назад. 

— Это злополучная история, — 
признал префект. — Стоило боль-
шого труда включить это здание в 
Адресно-инвестиционную програм-
му. Площадка свободна, проект есть, 
надо только его осовременить.

Как сообщил Евгений Каданцев, 
сдача пристройки на Напрудной за-
планирована на 2019 год. Также за-
планировано строительство детско-
взрослой поликлиники по адресу: ул. 

Лётчика Бабушкина, 42. Ориентиро-
вочный срок ввода — 2020 год.

 О реновации
Ряд вопросов жителей были по-

священы реновации: какой будет 
очерёдность, куда и на каких услови-
ях будут переселяться жители.

— В программу реновации в Лоси-
ноостровском включены 68 жилых 
домов в семи микрорайонах, — со-
общил Евгений Каданцев.— Чтобы 
начать отселять жилые дома, надо 
найти земельные участки и постро-
ить там стартовые жилые дома для 
переселения. 

По словам Каданцева, в районе 
пять стартовых площадок, из них три 
уже включены в Адресную инвести-
ционную программу, то есть обеспе-
чены финансированием для проек-
тирования и строительства. Они рас-
положены по адресам: ул. Тайнин-
ская, 13-15, где расположена ярмарка 
выходного дня; ул. Изумрудная, 26; ул. 
Изумрудная, 32. Также планируют-
ся площадки на ул. Норильской, 11, 
и ул. Тайнинской, 7, где сейчас нахо-
дится разрушенное строение Мин-
обороны.

— Об очерёдности переезда мож-
но будет говорить только после раз-
работки проекта планировки, кото-
рый в обязательном порядке будет 
вынесен на публичные слушания, — 
пояснил зам. префекта. — После об-
суждения и учёта замечаний жителей 
он будет утверждён постановлением 
правительства Москвы. И вот тогда 
можно будет сказать, какой дом нач-
нут отселять в какую очередь.

 О посадке деревьев 
и транспорте

«Будут ли посажены новые деревья 
взамен поваленных летними урага-
нами?» — такой вопрос поступил из 
зала.

— По нашему округу ураган нанёс 
очень большие разрушения, — при-
знал префект. — Было повалено око-
ло 5 тысяч деревьев. Мэром принято 
решение, что вместо всех повален-
ных деревьев будут посажены новые. 
Причём будут использоваться более 
приемлемые для городских условий 
породы: рябина, липа, берёза, клен. 
Тополей больше не будет. 

По его словам, новые деревья будут 
высаживать уже в ноябре, причём это 
будут взрослые деревья. Посадки бу-
дут проходить под контролем специ-
алистов Главного ботанического сада. 

Целый ряд выступлений жителей 
касался транспортных вопросов, в 
частности движения маршрутов ав-
тобусов №605 и №185. Валерий Ви-
ноградов поручил своему замести-
телю Борису Андрееву провести в 
ноябре отдельную встречу с жителя-
ми, пригласив на неё специалистов 
Мосгортранса. Оповещение о встре-
че будет вывешено на информаци-
онных досках.

Марина МАКЕЕВА
Полную версию встречи префек-
та с жителями читайте на сай-
те «ЗБ» www.zbulvar.ru

ОКРУГ

У Джамгаровского пруда 
появится горка для тюбинга

О чём жители Лосиноостровского района спрашивали префекта Валерия Виноградова

Парк огораживают, 
чтобы защитить 
от въезда машин
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После окончания встречи общение префекта с жителями продолжилось в неформальном режиме
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В 
этом году в округе 
дома со скатными 
крышами готовят к 
зиме по новой тех-

нологии. На чердаках созда-
ют особый температурно-
влажностный режим. Что он 
собой представляет и зачем 
нужен, разбиралась корре-
спондент «ЗБ». 

Защищает 
от наледи

На чердак дома 2/1 на 
улице Павла Корчагина мы 
идём с первым заместите-
лем главы управы Алексеев-
ского района Алексеем Про-
кудиным и с сотрудниками 
ГБУ «Жилищник». В доме 
недавно завершили капре-
монт крыши, заодно навели 
порядок и на чердаке.

При входе на чердак сразу 
ощущается холодок. 

— Чердак и должен быть 
холодным, чтобы на крыше 
дома не образовывались со-
сульки и наледь, — поясняет 
Алексей Прокудин. — Когда 
крыша тёплая, снег прилипа-
ет к ней и покрывается кор-
кой льда. А если температура 

крыши такая же, как на улице, 
снег просто скатывается. 

Изолировать 
от тёплого воздуха

Создание особой атмос-
феры чердака начинается с 
входной двери. Она должна 
закрываться плотно, чтобы 
не пропускать тёплый воз-
дух из подъезда.

— Для достижения тако-

го эффекта в домах мы либо 
полностью меняли двери, 
либо регулировали при-
твор, либо использовали ре-
зиновые уплотнители, — го-
ворит Прокудин.

Нельзя, чтобы тепло из 
квартир проникло на чер-
дак через пол, поэтому он 
застелен минераловатными 
плитами. 

Чердак дома 3 в 1-м Риж-
ском переулке выглядит 

немного иначе. Здесь пол 
изолирован от тёплого воз-
духа с помощью нескольких 
слоёв керамзита, а сверху за-
лит стяжкой. 

Зачем это нужно?
Раньше подобная техно-

логия вовсе не применя-
лась, поэтому скатные кры-
ши приходилось постоянно 
очищать лопатами от нале-

ди. А частая чистка поврежда-
ет кровлю, из-за этого весной 
могут быть протечки. 

Конечно, применение но-
вой технологии вовсе не оз-
начает, что скатные крыши 
теперь перестанут чистить.

— Следить за их состояни-
ем по-прежнему будут спе-
циальные бригады кровель-
щиков, созданные на базе 
управляющих компаний, 
— говорит зам. начальника 
управления ЖКХ и благоу-
стройства префектуры окру-
га Александр Кузьмин. — Они 
укомплектованы всем необ-
ходимым инвентарём, рабо-
чие имеют допуск к работе 
на высоте, прошли медицин-
ское освидетельствование.

Всего в округе 965 домов 
со скатными крышами. Се-
годня особый температур-
но-влажностный режим со-
здан на чердаках почти всех 
домов, кроме 15, где идёт 
кап ремонт. Как только он 
завершится, чердаки и этих 
домов будут подготовлены 
к зиме. По словам Кузьмина, 
произойдёт это не позднее 
15 ноября.

Анна КРИВОШЕИНА

Держи чердак в холоде, 
а дом — в тепле

Если крыша 
тёплая, 
на ней быстро 
образуется 
наледь

Дома со скатными крышами готовят к зиме по новой технологии
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Долги за ЖКУ 
возьмут машинами
Общая задолженность жи-

телей округа за услуги ЖКХ 
составила 1,77 млрд рублей, 
суды вынесли решение истре-
бовать 1,1 млрд. Эти цифры 
были озвучены в ходе рабочей 
встречи органов исполнитель-
ной власти, судебных приста-
вов, ресурсоснабжающих орга-
низаций и руководителей «Жи-
лищников».

Префект Валерий Виногра-
дов предложил активнее ис-
пользовать появившийся год 
назад механизм передачи на-
прямую в банки решений су-
дов по безакцептному списа-
нию долгов за ЖКУ с карт не-
плательщиков. По направлен-
ным исполнительным листам в 
банки уже удалось вернуть 42% 
задолженностей. 

Также по-прежнему наибо-
лее эффективной мерой явля-
ется арест имущества, прежде 
всего автотранспорта. Соглас-
но представленным на совеща-
нии данным взыскиваемость 
долга в этом случае составля-
ет почти 84,5%. 

Префект обратился к пред-
ставителю ГБУ «ЕИРЦ города 
Москвы» с просьбой до конца 
2018 года провести поверку 
абсолютно всех общедомовых 
счётчиков, чтобы в очередной 
отопительный сезон данные о 
фактическом потреблении пе-
редавались ресурсоснабжаю-
щим организациям своевре-
менно. 

Андрей ТОМЦЕВ

Ал
ек

се
й 

Бе
лк

ин

На чердаке дома 3 в 1-м Рижском переулке пол изолирован с помощью керамзита и залит стяжкой
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Весной на улице Руставели 
зацветут тысячи тюльпанов

Г
ончаровский парк 
на улице Руставели 
— один из самых не-
больших и молодых 
парков округа. Но это, 

без сомнения, одно из люби-
мых мест отдыха жителей Бу-
тырского и окрестных рай-
онов. Несколько лет назад 
здесь прошла реконструкция, 
но благоустраивать парк про-
должают каждый год. 

Что там, за живой 
изгородью?

Сквер на улице Руставели 
стал частью Лианозовского 
парка ещё в конце 1990-х. Но 
большая реконструкция по 
проекту известного архитек-
турного бюро завершилась 
здесь в 2013 году. Именно 
тогда по итогам голосования 
жителей он получил и новое 
имя — Гончаровский парк.

Но главное, конечно, не 
название, а содержание. По 
парку проложили дорожки и 
вымостили их плиткой, меж-
ду деревьями появились тро-
пинки из полимерной тер-
расной доски. Появились и 
полосы для велосипедистов. 
Вместо забора парк теперь 
отделяет от улицы живая из-
городь с цветами и лавочка-
ми. А входы в него украсили 
конструкциями из кортенов-
ской стали.

— Она очень прочная и ис-
пользуется в судостроении, 
— говорит инженер-дендро-
лог Лианозовского парка 
Любовь Тюкина. — Со време-
нем она приобретёт барха-
тистую фактуру. 

Тренажёры 
и тарзанка

В парке есть чем заняться и 
детям, и пенсионерам. Сегод-
ня здесь работают три дет-
ские площадки с резиновым 

покрытием. Автомобили, 
круговой велосипед, красные 
раструбы, с помощью кото-
рых можно переговаривать-
ся, находясь на разных кон-
цах площадки, привлекают 
малышей. А сетка-лазилка и 
тарзанка пользуются попу-
лярностью у ребят постарше. 

— Ходим в парк каждый 
день. Ещё четыре года назад 
здесь была всего одна дет-
ская площадка, стояли на ней 
старые деревянные качели и 
горки. Сейчас площадки ин-
тереснее. Мой сын, напри-
мер, любит сетки-лазилки, — 
поделилась с «ЗБ» жительни-
ца дома на улице Добролю-
бова Екатерина Викторовна.  

За сценой работает шах-
матно-шашечный павиль-
он. В тёплое время года здесь 
собираются пожилые люди, 
чтобы сразиться в настоль-
ные игры. Справа — спортив-
ная площадка с турниками и 
тренажёрами, где занимают-
ся не только молодые, но и 
пожилые. 81-летний Юрий 
Меркулов с Огородного про-

езда любит тренироваться 
здесь по утрам.

— Спортивная площад-
ка отличная! Часто прихожу 
сюда заниматься, бегаю по 
периметру парка. Вожу сюда 
и семилетнюю внучку, но она 
предпочитает детскую пло-
щадку: любит лазилки, — го-
ворит он.

Появится 
«плавающий» 
фонтан

Хотя большая рекон-
струкция позади, работы по 
благоустройству не прекра-
щаются. В прошлом году в 
парке высадили новые дере-
вья: берёзы, липы, черёмуху 

и рябину, кусты сирени и чу-
бушника.

В этом году на трена-
жёрной площадке появи-
лись брендированные каче-
ли «Активный гражданин», 
сделанные в виде галочек. 
Установили и несколько но-
вых тренажёров. А ещё по 
просьбам посетителей пар-
ка на пруду установили но-
вый домик для уток.

— В одном углу увеличив-
шиеся семейства уток уже 
не помещались, теперь им 
стало просторнее, — гово-
рит жительница дома на 

улице Руставели Елена Алек-
сандрова, которая приходит 
покормить водоплавающих.

На днях в парке более чем 
на 181 тысяче кв. метров вы-
садили луковицы тюльпа-
нов — они зацветут будущей 
весной.

А в следующем году, по 
словам Любови Тюкиной, 
планируется замена рези-
нового покрытия на спор-
тивной и на двух детских 
площадках. Также в пар-
ке собираются установить 
восемь гамаков и качелей, 
оборудовать новый «плава-
ющий» фонтан. А рядом с 
детской площадкой, у сце-
ны, появится комната мате-
ри и ребёнка, где родители 
смогут при необходимости 
перепеленать и покормить 
малыша. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

В этом году 
здесь 
установили 
новые 
тренажёры

Гончаровский парк стал местом притяжения жителей Бутырского района

СОСТАВЛЯЕМ ПЛАН БЛАГОУСТРОЙСТВА ВМЕСТЕ

Жители округа продол-
жают присылать в «ЗБ» свои 
предложения по обустрой-
ству новых скверов, пеше-
ходных зон и просто о том, 
что нужно сделать на улицах, 
чтобы они стали привлека-
тельными.

«На Снежной улице от 
дома 4 до дома 10 вдоль до-
роги растёт много американ-
ских клёнов. Деревья очень 
старые, многие под опас-
ным уклоном. Засохшие вет-
ки и части стволов уродливо 

обрезаны. Нелепые деревья 
как будто с ампутированны-
ми конечностями, конечно, 
живы и зеленеют, но зачем 
искусственно продлевать 
жизнь умирающих растений 
вместо того, чтобы высадить 
на их месте молодые здоро-
вые деревца? — поделился 
своим мнением Виталий со 
Снежной улицы. — Предла-
гаю запланировать удаление 
отживших свой срок клёнов 
и посадить здесь липовую ал-
лею».

А в Отрадном жители про-
сят завершить благоустрой-
ство бульвара на улице Рим-
ского-Корсакова. «Это зе-
лёная зона между двумя по-
лосами, — пояснил Михаил 
Сергеевич. — Место доволь-
ное приятное: здесь растут 
калина, рябины, липы. Но до-
рожки из тротуарной плитки 
проложены только до поло-
вины бульвара. А в конце ули-
цы, где она переходит в Юр-
ловский проезд, на бульваре 
дорожек уже нет — лужи и 

грязь, гуляют там только со-
бачники».

Также житель обратил вни-
мание на плачевное состоя-
ние реки Чермянки у Юрлов-
ского проезда. «Пойму очень 
красиво благоустроили, там 
теперь многие отдыхают, но 
саму речку не почистили, в 
воде до сих пор виден уто-
пленный хлам: холодильник, 
автомобильные шины и про-
чее, всё заросло илом», — со-
общил он.
Подготовила Татьяна ЩЕРБАКОВА

«Замените отжившие своё клёны 
на Снежной на молодые липы»

Екатерина Викторовна приходит 
в парк с сыном каждый день

Елена Александрова (слева) 
любит кормить на пруду уток

Юрий Меркулов занимается 
на тренажёрной площадке 
по утрам

Многие деревья на Снежной улице опасно наклонились
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В 
конце октября всту-
пил в силу новый 
административный 
регламент ГИБДД. 
Этот документ из-

менил многие правила взаи-
моотношений инспекторов 
и водителей. Что изменилось 
и надо ли этого пугаться, «ЗБ» 
разъяснил автоюрист Ми-
хаил Лычев, который ведёт 
приём в Бабушкинском рай-
оне.

Протокол всё знает
О т н ы н е  с о т р у д н и к и 

ГИБДД больше не будут вы-
давать справки о ДТП. И это 
сразу вызвало опасения ав-
товладельцев: не откажут ли 
страховые компании без та-
кой справки в выплатах?

По мнению юриста, пово-
да для волнений нет: 

— Справка содержала ин-
формацию о виновнике ава-
рии. Страховой компании 
она нужна как основание для 
выплаты. Сейчас данные о 
виновнике ДТП сотрудники 
ГИБДД будут вносить в про-
токол осмотра места аварии. 
Копию инспектор обязан 
предоставить водителю, с 
ней нужно идти в страховую 
компанию, — говорит Лычев. 

Если про знак 
«забыли»

Прежний регламент запре-
щал вести видеофиксацию 
нарушений в зоне действия 
временных знаков. Теперь 
это разрешено. Ставят такие 
знаки при ремонте дорог и 
чаще всего ограничивают 
скорость. Правда, убирают 
их иногда далеко не сразу по-
сле завершения работ. Зна-
чит, придётся притормажи-
вать на отремонтированной 
дороге или платить штраф?

— Дорожные службы уве-
домляют ГИБДД о графике 
ремонта дорог, и работа ка-
мер будет корректироваться, 

— говорит юрист. — Но если 
вас пытаются привлечь за 
превышение скорости в зоне 
действия временного знака, 
хотя ремонт уже закончился, 
обращайтесь в суд. Для этого 
сделайте запрос в организа-
цию, которая ремонтирова-
ла дорогу. Если там ответят, 
что работы к этому момен-
ту были закончены, то осно-
ваний для штрафа быть не 
должно.

Снимают все!
В новом регламенте исчез 

пункт, который запрещал со-
трудникам ГИБДД препятст-
вовать видеосъёмке водите-
лями. Но, по словам Лычева, 
это не значит, что снимать 
полицейских нельзя:

— Эта норма уже прописа-
на в законе о полиции. Кста-
ти, статья Конституции, ко-
торая запрещает снимать 
частное лицо без его согла-
сия, закону о полиции не 
противоречит, потому что 
сотрудник ГИБДД на служ-
бе — не частное лицо. Он 
выполняет профессиональ-
ные обязанности и являет-
ся представителем закона, — 
поясняет юрист. — Однако 
нельзя снимать инспектора, 
если он участвует в спецопе-
рации. Он сам должен сооб-
щить об этом водителю.

Инспекторы ГИБДД те-

перь тоже могут вести 
видео съёмку. 

— Так, раньше пьяного во-
дителя могли отстранить от 
управления машиной в при-
сутствии двух понятых. Те-
перь это можно сделать под 
видеозапись. Эта норма поя-
вилась, потому что ночью на 
загородной дороге найти по-
нятых трудно, — говорит Лы-
чев.

Прятаться 
разрешено

Новый регламент разре-
шает инспекторам останав-

ливать машины в любом ме-
сте, а не только на посту ДПС. 
Кроме того, сотрудникам 
ГИБДД разрешается ставить 
патрульные автомобили там, 
где их не видно.

— Но прятаться по кустам, 
как в девяностых, инспекто-
ры вряд ли будут. Сейчас у 
них есть видеокамеры, кото-
рые ставят на расстоянии не-
скольких сотен метров от ма-
шины, сигнал идёт на план-
шет, и прятаться незачем, — 
полагает юрист.

Проверить документы ин-
спектор теперь может как у 
водителя, так и у пассажиров. 
Также сотрудники ГИБДД 
вправе провести осмотр тех-
нического состояния маши-
ны на месте остановки, но 
при видеофиксации.

— Такая практика приме-
нялась уже давно, новый ре-
гламент её лишь узаконил, — 
говорит автоюрист.

А вот забирать удостовере-
ние при грубом нарушении 
правил инспекторам запре-
щается.

— Водитель сам должен от-
нести права в ГИБДД в трёх-
дневный срок после того, 
как суд признал его винов-
ным. Но если он сядет за руль 
без прав, это может привес-
ти даже к аресту, — уточняет 
Лычев. 

Подвезут 
из наркодиспансера

Сотрудник ГИБДД должен 
обращаться к водителю на 
«вы», быть тактичным, веж-
ливым и, если потребует-
ся, подсказать маршрут про-
езда и телефоны экстренных 
служб. 

— А если после освиде-
тельствования в наркодис-
пансере водителя призна-
ли трезвым, то инспектор 
ГИБДД обязан доставить его 
к машине на патрульном ав-
томобиле, — говорит Лычев. 

Роман НЕКРАСОВ

Права на дороге не отберут
Как изменит жизнь водителей новый регламент ГИБДД

Инспекторы теперь тоже могут 
вести видеосъёмку

Столкнулись 
на Ленской

Утром 23 октября во-
дитель «Ситроена С4» 
двигалась по Ленской 
улице. Не рассчитав 
дистанцию до впереди 
идущей машины, она 
врезалась в ВАЗ-21041. 
Пострадала водитель 
«Ситроена». Она сама 
обратилась в поликли-
нику, где ей был по-
ставлен предваритель-
ный диагноз «сотрясе-
ние головного мозга, 
закрытая черепно-моз-
говая травма». По дан-
ным ГИБДД, 20-летняя 
водитель «Ситроена» 
имеет водительский 
стаж всего два года и 
только в этом году при-
влекалась за наруше-
ние ПДД 14 раз. 

Сбил 
пенсионерку 
во дворе 
на Снежной

Днём 23 октября во-
дитель ГАЗ-2447 дви-
гался задним ходом по 
парковке во дворе дома 
16, корп. 2, на улице 
Снежной. Не заметив 
92-летнюю женщину, он 
её сбил. Пострадавшая 
с ушибом шейки бедра 
доставлена в больницу. 

На Дмитровке 
наехал 
на женщину

Днём 24 октября во-
дитель «Опеля Инсиг-
ния» ехал по дублёру 
Дмитровского шоссе в 
направлении области 
задним ходом. Возле 
дома 165д, корп. 2, он 
не заметил переходив-
шую дорогу женщину и 
наехал на неё. 43-лет-
няя  пострадавшая 
обратилась в травм-
пункт с растяжением 
связок голеностопного 
сустава. 

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор — 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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Заходи, 
не стесняйся

ZBULVAR.RU
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В прошлом году 
у нас перекры-
ли удобную 

дорожку через наш двор 
к магазинам и детским 
площадкам. Потом 
ограж дение всё-таки 
сняли, но недавно поста-
вили ограждение уже 
поперёк другой удобной 
тропинки. 

Нина, 
ул. Мурановская, 4

В паспорте 
не значится

«ЗБ» уже не первый раз 
разбирается с проблемой 
народных троп на терри-
тории между домами 2, 4 и 
4, корп. 1, на Мурановской. 
Дело в том, что дворы про-
ходные и расположены на 
пересечении улиц Муранов-
ской и Пришвина. Вот люди 
и протоптали удобные тро-
пинки к детским площад-
кам, в магазины, в банк, к 
остановкам.

Но пока одни топчут, дру-
гие возмущаются порчей га-
зонов и жалуются. В итоге 
территория превратилась 
в экспериментальный по-
лигон, на котором комму-
нальщики пытаются выпол-

нить противоречивые тре-
бования жителей по благо-
устройству. То перегородят 
тропы, то вновь откроют.

В этом году ограждением 
перекрыли очередную на-
родную тропу. И на этот раз 
коммунальные службы за-
няли принципиальную по-
зицию.

— В «Жилищнике» нам 
показали паспорт двора. На 
нём наши тропинки не зна-
чатся, а есть газон, вокруг 
которого они и замкнули 
ограждение, — рассказа-
ла «ЗБ» жительница. — Но 
люди всё равно перелезают 
через ограждение или идут 
по другим тропинкам, ко-
торые с наступлением осе-
ни превращаются в грязное 
месиво.

Собирайте 
собрание

Так, может быть, стоит 
внести изменения в паспорт 
двора?

— Изменения внести 
можно, но подходить к это-
му нужно серьёзно — иначе 
мы лишимся последней зе-
лени во дворах, — говорит 
глава управы района Биби-
рево Вадим Бужгулаш-

вили. — У нас ведь есть об-
ращения других жителей, 
которые просят сохранять 
дворовые газоны. В подоб-
ной конфликтной ситуации 

мы выполним решение об-
щего собрания дома. Если 
это сложно реализовать, то 
жители могут передать нам 
коллективное обращение с 
собранными подписями. 

А руководитель ГБУ «Жи-
лищник района Бибирево» 
Александра Фадеева до-
бавила, что всегда готова 

прийти и вместе с жителями 
разобраться в проблеме.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, 
тел. (499) 205-3202, приёмная.
ГБУ «Жилищник района 
Бибирево»: ул. Пришвина, 12, 
корп. 2, тел. (495) 533-0022

К магазину — через забор

Одни просят 
сохранить 
тропинки, 
другие — 
газоны

На Мурановской снова перекрыли народную тропу

ПИСЬМА

Где стоять 
собачьей 

площадке?
На каком рас-
стоянии 
от жилых 

домов можно размещать 
собачью площадку? 

Евгения Валерьевна, 
Алексеевский район

В ГБУ «Жилищник Алек-
сеевского района» сообщи-
ли, что расстояние от пло-
щадки для выгула собак до 
окон жилых зданий должно 
быть не менее 40 метров, а 
до границ территорий дет-
ских дошкольных учрежде-
ний, школ — не менее 50 
метров. 

Эти нормы указаны в ре-
гламенте на работы по со-
держанию площадок для 
выгула и дрессировки и 
мест для выгула собак (рас-
поряжение Департамен-
та  ЖКХиБ г. Москвы от 
29.11.2010 г. №05-14-477/0).

Татьяна СЕРГЕЕВА

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@

YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Дворы проходные, вот жители 
и протоптали удобные дорожки

31
81

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив



1142 (552) октябрь 2017   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР ПИСЬМА

Я заключила дого-
вор о долевом 
строительстве 

дома в Подмосковье, но не-
сколько месяцев назад 
строительство просто за-
мерло. Могу ли я наказать 
строительную компанию 
руб лём?

Анна Михайловна, 
Марфино

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

Если между гражданином и 
застройщиком заключён дого-
вор участия в долевом строи-
тельстве, в случае нарушений 
застройщик должен уплатить 
участнику долевого строитель-
ства неустойку. Она выплачива-
ется при нарушении сроков пе-

редачи жилья или согласован-
ного с дольщиком срока устра-
нения недостатков жилья. 

Размер неустойки опреде-
ляется исходя из ставки рефи-
нансирования Банка России на 
день исполнения обязательст-
ва от цены договора за каждый 
день просрочки. Она может быть 
взыскана как в судебном, так и 
в досудебном порядке — в этом 
случае застройщику направля-
ется претензия с расчётом неу-
стойки и с требованиями о вы-
плате в определённый срок. В 
случае отказа или бездействия 
с его стороны гражданину необ-
ходимо обратиться в суд. 

В случае возникновения 
спорных ситуаций вы можете 
обратиться за помощью к на-
шим специалистам.

Как взыскать неустойку 
с застройщика?

Рядом с нашим 
домом находит-
ся контейнер-

ная площадка. Пользу-
ются ею четыре или 
пять многоэтажных 
домов и близлежащий 
магазин. Контейнеры 
часто переполнены. Под 
ними — непросыхающая 
лужа, в воде часто раз-
мокают упавшие отхо-
ды, отсюда — неприят-
ный запах, а летом — 
мухи. Какие существуют 
санитарные нормы для 
мусорных площадок?

Татьяна Николаевна, 
Ясный пр., 18

Норматив 
соблюдён, но…

Согласно СанПиН пло-
щадки для установки кон-
тейнеров должны быть 
удалены от жилых домов, 
детских учреждений и 
спортивных площадок на 
расстояние не менее 20 ме-
тров. И, как сообщил «ЗБ» 

глава управы района Юж-
ное Медведково Сергей 
Пименов, во дворе на Яс-
ном пр., 18, контейнерная 
площадка расположена в 
соответствии с норматива-
ми и паспортом двора.

Но не всё так просто. По-
бывав во дворе, корреспон-
дент «ЗБ» убедилась, что не-
довольство жителей обо-
снованно. За пределами 
крытой площадки, на ас-
фальтовом пятачке в бес-
порядке стояли шесть-семь 
контейнеров. А из-за непра-
вильного уклона асфальта 
под ними вдобавок образо-
валась лужа. Вид — не слиш-
ком приятный. Что уж гово-
рить о виде из окна…

Одна на всех
Как оказалось, скопление 

на пятачке контейнеров 
произошло не просто так.

Дом на Ясном пр., 18, — 
новостройка. Его возвели 
в 2014 году для волново-
го переселения жителей на 
свободном участке рядом 
с хрущёвками. Однако по-
сле строительства высотно-
го дома и сноса рядом пяти-
этажки нагрузка на имею-
щуюся контейнерную пло-
щадку выросла. Изменилась 
конфигурация ближайших 
дворов, и новой площадкой 
стали пользоваться жильцы 
соседних домов. В результа-
те мусоровывозящая компа-
ния ООО «Хартия» решила 
поставить здесь шесть до-
полнительных контейне-
ров уже за пределами ого-
роженной площадки.

Контейнеры 
перенесут

Проблему в управе пони-
мают. Как сообщил Сергей 

Пименов, чтобы миними-
зировать неудобства жите-
лей, здесь приняли реше-
ние убрать часть контейне-
ров — тех, что не помеща-
ются внутри огороженной 
площадки. «Лишний» му-
сор пока будут собирать 
во вместительный бункер 
для крупногабаритных от-
ходов. Вывозят его по мере 
наполнения (обычно через 
день).

По словам Сергея Пиме-
нова, в ближайшее время за-
планировано оборудовать 
новую контейнерную пло-
щадку по адресу: Ясный пр., 
12, корп. 2. Дополнитель-
ные контейнеры, которые 
временно находились на 
Ясном пр., 18, переместят 
на неё. 

Также этот участок, где 
застаивается вода, внесут в 
адресный перечень по ре-
монту асфальта на 2018 год, 
чтобы обеспечить контр-
уклон покрытия для стока 
воды.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Уберите это из-под окон
Мусор на контейнерной площадке на Ясном, 18, 

будут собирать по-новому

Несколько контейнеров стояли 
за пределами крытой площадки

Контейнеры стоят 
в беспорядке, 
под ними — лужа

Я являюсь вете-
раном труда. 
Положена ли 

мне льгота при уплате 
транспортного налога?

Олег Анатольевич, 
Ярославское шоссе

По информации Феде-
ральной налоговой служ-
бы, ветераны труда не отно-
сятся к числу льготников, 
освобождённых от упла-
ты данного налога. От его 
уплаты за одно транспорт-
ное средство освобождены 
ветераны и инвалиды Ве-

ликой Отечественной вой-
ны, бывшие несовершен-
нолетние узники концлаге-
рей, ветераны и инвалиды 
боевых действий, инвалиды 
1-й и 2-й группы, граждане, 
пострадавшие от радиации, 
и др. категории. Полный пе-
речень размещён на сайте 
nalog.ru.

Если житель имеет право 
на получение льгот по не-
скольким основаниям, льго-
та предоставляется по одно-
му основанию по выбору на-
логоплательщика. 

Вера КАЗАНСКАЯ

Кому положены льготы 
при уплате транспортного налога?
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В Лианозове поймали 
продавцов «старинных» 
монет

В момент передачи де-
нег полиция задержала 
двух аферистов. Накануне, 
представившись рабочими, 
они подошли к жителю Нов-
городской улицы, сказали, 
что нашли монеты царской 
эпохи, и предложили купить 
их за 125 тыс. рублей. Муж-
чина понял, что его пытают-
ся обмануть, и сообщил о 
планирующейся «сделке» 
в полицию. Как показала 
экспертиза, монеты ника-
кой ценности не представ-
ляют. Возбуждено уголов-
ное дело.

В Останкине задержали 
ложную жертву ДТП

Сильный хлопок услы-
шал водитель автомобиля, 
который ехал по Мурман-
скому проезду. Выйдя из 
машины, он увидел лежа-
щего почти под её колёса-
ми прохожего. «Пострадав-
ший» согласился замять 
дело за 50 тыс. рублей, но 
у водителя при себе было 
только 13 тысяч. Пообе-
щав отдать остальное за-
втра, водитель обратился 
в полицию. Стражи порядка 
задержали «пострадавше-
го» при передаче денег. Как 
выяснилось, неоднократно 
судимый москвич инсцени-
ровал ДТП, бросив в лобо-
вое стекло бутылку с водой 
и упав на землю.

В Северном угнали 
и сожгли иномарку

Сильный пожар вспых-
нул в парке на Дмитров-
ском шоссе. Оказалось, го-
рит автомобиль «Фольксва-
ген Пассат». Полиция вы-
яснила, что незадолго до 
этого машину угнали из 
двора дома на Дмитров-
ском шоссе. Вскоре задер-
жали и злоумышленников. 
Как выяснилось, молодые 
люди, выпив, угнали авто-
мобиль, а добравшись до 
лесопарка, решили сжечь 
улику. Оба заключены под 
стражу. 

Алёна КАЛАБУХОВА 

ХРОНИКА «02»

Т
рагедия на Ленской 
потрясла многих. 
Около 4 часов дня 24 
октября автомобиль 

«Сузуки» в районе дома 21 
насмерть сбил десятилетне-
го мальчика, который пере-
ходил дорогу. Ребёнок шёл 
из одного здания гимназии в 
соседнее — на дополнитель-
ные занятия. 

Здесь 
не разгоняются

Ленская улица — узкая и 
тихая. Знаков об ограниче-
нии скорости до 20 киломе-
тров в час тут достаточно. 

Это неудивительно: здесь, 
в районе Ленской, 21, нахо-
дится сразу три учебных за-
ведения: с одной стороны 
гимназия №1558 и детский 
сад, с другой — филиал той 
же гимназии. Чтобы попасть 
из здания в здание, надо пе-
рейти дорогу. Этот путь и 
стал последним для пяти-
классника.

— В гимназии стараются 
не говорить о произошед-
шем, — рассказывает отец 
одного из учеников. — Дети 

очень близко к сердцу вос-
приняли гибель однокласс-
ника. 

По узкой асфальтовой до-
рожке возвращаюсь обрат-
но к дороге. Пешеходный пе-
реход — прямо передо мной. 
Но школьник был сбит чуть 
дальше — похоже, прошёл 
несколько шагов вперёд, к 
«лежачему полицейскому».

— Вот тут он лежал, — рас-
сказывает мне Наталья, мест-
ная жительница. — В не-
скольких метрах от перехо-
да. 

Местные жители до сих 
пор не могут поверить в про-
изошедшее: по их словам, на 
этом месте обычно никто не 
разгоняется. 

Полиция ищет 
очевидцев

Причины произошедшего 
в правоохранительных орга-
нах пока не комментируют. 

— Но ребята, которые шли 
мимо моей палатки, расска-
зали, что мальчик спотк-
нулся и вылетел на дорогу, 
а женщина-водитель в этот 
момент разговаривала по 

телефону, — озвучила мне 
версию очевидцев продавец 
мороженого.

Известно также, что 
52-летняя женщина, которая 

находилась за рулём маши-
ны, с места происшествия не 
скрывалась — дождалась по-
лицию.

Как сообщил «ЗБ» стар-
ший помощник прокурора 
округа Илья Захаров, сейчас 
она находится в следствен-
ном изоляторе и полностью 

раскаялась. Полиция соби-
рает информацию о дета-
лях происшествия. Всех, кто 
стал очевидцем события, про-
сят позвонить по телефонам: 
(495) 616-0601, (499) 183-
0110 или в службу «102» (с мо-
бильных телефонов — 112).

Елена ХАРО

Шок на Ленской

Кто-то видел, 
как водитель 
говорит 
по телефону

В Останкине осудили водителя 
за подделку прав

Останкинский районный суд вынес при-
говор 35-летнему москвичу, подделавшему 
водительское удостоверение. Как сообщи-
ла «ЗБ» помощник прокурора Останкинской 
межрайонной прокуратуры Анна Григорян, 
мужчина был лишён водительских прав на три 
месяца за управление автомобилем, не за-
регистрированным в установленном законом 
порядке. Тогда москвич решил их подделать.

— У мужчины оставалась цветная копия 
удостоверения. Он вырезал её из бумаги и 
оклеил скотчем, — говорит Григорян.

Мужчине не повезло: для обычной про-
верки документов его остановил сотруд-
ник ГИБДД. Предъявленные права вызвали 
у него сомнения в их подлинности, которые 
полностью подтвердила экспертиза.

Суд приговорил злоумышленника к ог-
раничению свободы сроком на один год. В 
течение этого времени он не имеет права 
покидать пределы Москвы, а также менять 
место жительства без специального раз-
решения.

Алёна КАЛАБУХОВА

26
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На прошлой неделе был задер-
жан приезжий из Киргизии, кото-
рый напал на шестнадцатилетнюю 
девушку в Свиблове. Расследовани-
ем дела занимались районные опе-
ративники совместно с коллегами 
из МУРа. А помог им Вадим Назар-
кин — охранник магазина «Пере-
крёсток» на Лазоревом проезде. 

— Днём ко мне подошли поли-
цейские, показали фото подозрева-
емого и сказали, что он, возможно, 
работает где-то неподалёку. Попро-
сили связаться с ними, если тот по-
явится, — рассказал «ЗБ» Вадим. — 
Вечером я работал в кассовой зоне. 
Вдруг смотрю — тот самый парень, 
да ещё и с приятелем. Расплачива-
ется и вот-вот уйдёт. По громкой 
связи я попросил своего напарни-
ка подойти, а сам скорее к подозре-
ваемому. Говорю: «Вас подозревают 

в краже шоколада. Пройдёмте, по-
смотрим запись камеры видеонаб-
людения».

Мужчина опешил, но спорить с 
охранником не стал. Однако вско-
ре занервничал. Тем временем Ва-
дим успел передать напарнику те-
лефон оперативников и попросил 
срочно их вызвать. Когда подозре-
ваемый попытался сбежать, Вадим 
схватил его и удерживал до прибы-
тия полиции…

— Мне везёт на такие истории, — 
шутит он. — Ещё в девяностых по-
могал поймать участника разбой-
ного нападения.

Вадиму Назаркину 44 года, и охран-
ником он работает недавно. До это-
го занимался индивидуальным пред-
принимательством. У него трое детей, 
младший сын родился в этом году.

Елена ХАРО

Охранник магазина в Свиблове 
помог задержать преступника

Пятиклассник погиб 
под колёсами автомобиля 

по пути в гимназию

Место, где произошла трагедия

Вадиму Назаркину почему-то везёт 
на такие истории
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О
т обилия разных 
сортов хлеба на 
прилавках у поку-
пателя глаза раз-
бегаются. Только в 

гипермаркете на проспек-
те Мира в Свиблове корре-
спондент «ЗБ» насчитала 85 
наименований! Белый, ржа-
ной, злаковый, подовый, ке-
фирный, бездрожжевой… 

— Такой выбор, а брать 
нечего, — вздыхает пожи-
лая покупательница. — Вот 
раньше хлеб был совсем 
другим — ароматным, с хру-
стящей корочкой. А сейчас 
резиновый и быстро черст-
веет.

Что случилось с хлебом? 
И действительно ли он стал 
хуже? На эти вопросы «ЗБ» 
ответили эксперты.

Долго едет 
до прилавка

По словам технолога НИИ 
хлебопекарной промыш-
ленности Аллы Борисовой, 
сегодня хлеб в магазинах 
действительно отличается 
от того, что продавали в ста-
рых булочных.

— Первая причина — в 
упаковке, — говорит она. — 
В советских булочных хлеб 
продавался без неё. Так со-
хранялась та самая короч-
ка. В упаковке она «размока-
ет», отчего хлеб становится 
словно резиновым.

Во-вторых, в магазины 
хлеб попадает не таким, ка-
ким его достают из завод-
ской печи. 

— Сетевые магазины за-
купают его партиями, ко-
торые сначала отвозят на 
точки хранения. Там он ле-
жит, пока машины не разве-
зут его по супермаркетам. В 
итоге он доезжает не таким 

свежим, — говорит техно-
лог.

А вот само качество завод-
ского хлеба, по словам Аллы 
Борисовой, не пострада-
ло: убедиться в этом можно, 
если купить хлеб в магазине 
при хлебозаводе. 

Обман ускоренных 
технологий

Ну а что же с качеством 
хлеба мини-пекарен? Ему 
сейчас многие отдают пред-
почтение. По словам техно-
лога, в большинстве случа-
ев он только в первый день 
вкусный и мягкий, а на сле-
дующий день черствеет. Всё 
дело в технологии.

— В мини-пекарнях, как 
правило, используют уско-
ренные технологии выпека-
ния. Добавляют в тесто пи-
щевые добавки-улучшители, 
— говорит Алла Борисова. — 
А качество хлеба напрямую 
зависит от способа приго-
товления теста. Есть тради-
ционный опарный способ, 
при котором тесто созрева-
ет около четырёх часов. При 
ускоренном же способе те-
сто готовится за 60-90 ми-
нут — за счёт улучшителей. 
Но поскольку оно как следу-
ет не выброжено, хлеб чер-
ствеет быстро.

Как их отличить?
По словам технолога, 

хлеб с улучшителями можно 
отличить на глаз — это боль-
шие пышные батоны.

— Ничего страшного в 
этих добавках нет. Но, 
если вы хотите, чтобы 
хлеб хранился дольше, 
лучше брать заводской и 
без пищевых добавок, — 
советует Борисова.

Хлеб без добавок, приго-
товленный традиционным 
способом, — плотный и 
тяжёлый. В упаковке он хра-
нится до трёх суток.

А вот если хлеб лежит 
больше пяти дней и не чер-
ствеет — значит, в него до-
бавлен консервант. У неко-
торых производителей хлеб 
может не черстветь до че-
тырёх месяцев.

Какой самый 
полезный?

В продаже часто встре-
чается хлеб с маркиров-
кой «бездрожжевой». 
Многие считают, что он 
полезнее обычного.

— На самом деле лю-
бой хлеб, который вну-
три мякиша содержит 

пузырьки воздуха, — дрож-
жевой по определению, — 
пояснил президент Россий-
ского союза пекарей Ва-
лерий Чешинский. — Без-
дрожжевым производители 
называют хлеб, выпечен-
ный с использованием ди-
ких дрожжей: на основе 
дрожжевых клеток шишек 
хмеля или ивовых пруть-

ев. От обычного хлеба он 
отличается разве что тех-
нологией приготовления, 
но никак не питательными 
свойствами. 

Впрочем, поскольку «без-
дрожжевой» хлеб ориенти-
рован на людей, которые 
заботятся о своём здоровье, 
производители часто вво-
дят в тесто солод, цельные 
зёрна, отруби, морскую ка-
пусту. Благодаря этому он 
может содержать больше 

полезных веществ, чем 
стандартный батон. 

К полезным сортам, 
безусловно, относится 
хлеб из цельного зер-
на и с отрубями. Он 
содержит в себе и ви-
тамины, и минераль-
ные вещества, и пи-

щевые волокна. Ну 
а тем, кто следит за 
фигурой, рекомен-

дуется вообще отка-
заться от пшенично-

го хлеба высших сортов. 
Чем ниже сорт — тем по-

лезнее. 
Анна 

КРИВОШЕИНА

В поисках 
хрустящей корочки

Как выбрать правильный хлеб, рассказали эксперты

ЕДА — ДЕЛО ТОНКОЕ
26

75

В этом году в округе от-
ремонтировали 57 квар-
тир ветеранов Великой 
Отечественной войны и 
приравненных к ним лиц. 
Об этом говорилось на 
оперативном совещании 
в префектуре. В кварти-
рах был проведён как ка-
питальный, так и космети-
ческий ремонт — согласно 
заявкам. В следующем году 
мероприятия по ремонту в 
квартирах ветеранов будут 
продолжены.

Подвели на оператив-
ном совещании и ито-
ги работы по досуговой 
и физкультурно-оздоро-
вительной деятельности 
в районах за III квартал. 
1-е место в рейтинге до-
суговых организаций за-
нял центр досуга и спорта 
«Олимп» в Южном Медвед-
кове. На 2-м и 3-м — ДСЦ 
«ЭПИ-Алтуфьево» и СДЦ 
«Шире круг» в Марьиной 
роще.

Лилия ТАТНИНОВА

НА ОПЕРАТИВНОМ СОВЕЩАНИИ

В приютах 
для животных 

установят 
видеонаблюдение
Префект Валерий Виног-

радов провёл заседание рабо-
чей группы по взаимодействию 
с волонтёрами и зоозащитника-
ми муниципальных приютов для 
животных. В нём приняло учас-
тие руководство ГБУ «Автомо-
бильные дороги СВАО», в чьём 
ведении находятся приюты.

Представитель волонтёров 
Николай Лазарев озвучил во-
просы, которые волнуют зооза-
щитников. Он попросил обеспе-
чить более жёсткий контроль за 
качеством закупаемых кормов, 
организовать систему регуляр-
ной сдачи анализов животных 
в ветлаборатории, а также со-
здать более комфортные усло-
вия для работы волонтёров.

Валерий Виноградов во мно-
гом согласился с волонтёрами 
и поставил перед руководством 
приютов ряд задач. Он заявил, 
что корма должны быть безо-
пасными для животных, а все 
закупки — прозрачными. 

— Необходимо разместить в 
публичном доступе, лучше все-
го в Интернете, технические 
требования, на основании ко-
торых производится закупка, 
а также информацию о харак-
теристиках закупаемых кормов 
и об итогах проведённых про-
верок качества, — отметил он. 

Также префект потребовал 
опубликовать перечень меди-
каментов, которые всегда долж-
ны быть в наличии в приютах.

Необходимо, по его словам, 
организовать и плановую сдачу 
анализов для животных. Кроме 
того, префект поддержал идею 
организации видеонаблюдения 
в приютах. Это позволит лучше 
контролировать работу сотруд-
ников приютов и видеть, чем за-
нимаются волонтёры.

Мария ГУСЕВА

В Бибиреве откроют 
первый в округе 
вальдорфский 

детсад
При школе №1412 на ул. 

Конёнкова, 19б, открывает-
ся первая в округе и одна из 
первых в столице дошкольная 
группа, работающая с детьми 
от двух лет и восьми месяцев 
до семи лет по принципам 
вальдорфской педагогики. 

— Основной её принцип в 
том, что в группу входят ребя-
та разных возрастов и воспи-
тание ведётся, как в большой 
семье: старшие дети помога-
ют малышам. Уроков в тради-
ционном понимании нет. Ещё 
один постулат — использова-
ние только натуральных мате-
риалов. Весь интерьер группы 
выполнен из дерева. И ника-
ких пластмассовых игрушек! 
— рассказала методист шко-
лы Вероника Абысова. 

Записаться  в группу можно 
так же, как в любой детский 
сад: через раздел «Запись в 
образовательные учреждения» 
на портале госуслуг www.mos.
ru.pgu.ru. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В СВАО отремонтировали 
57 квартир ветеранов

Бездрожжевым 
производители 
называют 
хлеб на диких 
дрожжах

Если батон слишком пышный — скорее 
всего, созреть тесту помогли улучшители
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Р
овшан Аскеров — 
постоянный игрок 
клуба «Что? Где? 
Когда?», несколько 
раз получал приз 
как самый лучший 

игрок. С прошлого года он ка-
питан собственной команды 
знатоков. А ещё Ровшан — пи-
ар-директор журнала «Баку» 
и отец двоих сыновей. И, как 
всякий отец, хочет сделать из 
них знатоков, хотя и не обя-
зательно телевизионных. Об 
этом и о многом другом он 
рассказал «ЗБ».

Я думал: я такой 
умный
— Ровшан, вспомните 
самый необычный вопрос, 
который вам задали за всё 
время игр.

— Это было в 1989 году, 
когда мы только создали ин-
теллектуальный клуб в моём 
родном Баку. Я тогда думал, 
что я такой умный. А вопрос 
звучал так: «Какая война на-
чалась из-за принципа?» Ка-
залось бы, любая война мо-
жет начаться из-за какого-то 
принципа. А это была Первая 
мировая война. Как извест-
но, поводом к ней послужило 
убийство австрийского эрц-
герцога Фердинанда: в него 
стрелял Гаврила Принцип. 
Но когда задают вопрос, не 
сразу ориентируешься.

Или вот такой: «Когда со-
ветские люди впервые уви-
дели салют победы над гит-
леровской Германией?» В во-
просе каждое слово важно. 
Первый салют был в Орле в 
1943 году, но это не то. Начи-
наешь думать: война закон-
чилась в 1945-м, но не зада-
дут же такой простой вопрос? 
Правильный ответ: в 1944 
году. Тогда на экраны вышел 

фильм «В 6 часов вечера по-
сле войны», в котором показа-
ны Красная площадь и салют 
будущей Победы. Фактиче-
ски советские люди увидели 
первый салют именно тог-
да, хотя он был ненастоящий. 
Самые интересные вопросы 
— именно такие, когда в них 
есть игра слов и фактов.

Сегодня чтение — 
работа
— А вам самому приходит-
ся придумывать вопросы?

— Конечно. Во-первых, 
придумываю для взрослого 
клуба «Без дураков» в кафе 
«Стакан» на Сретенке, кото-
рый около года назад мы со-
здали с моим приятелем. В 
игре семь конкурсов, вопро-

сы на совершенно разные 
темы. Приглашаем участни-
ков через «Фейсбук». Выхо-
дит азартно.

А во-вторых, каждую неде-
лю я веду интеллектуальный 
кружок недалеко от моего 
дома в детской библиотеке 
№36. В 6 часов вечера по суб-
ботам сюда приходят дети и 
подростки, в том числе и мой 
сын Тимур.
— Это для сына вы решили 
открыть кружок?

— Хотелось, чтобы мой 

старший тринадцати-
летний сын начал чи-
тать. Потому что за-
ставить читать — не-
возможно… Если в моё 
время это было удо-
вольствие, наслажде-
ние, способ отвлечься 
от уроков, то современ-

ное поколение воспринима-
ет чтение как работу. Надо 
было найти способ, который 
вернул бы чтению функцию 
развлечения. Я решил внести 
элемент соревнования в этот 
процесс. Конечно, взял игру, 
в которую сам играю много 
лет, и предложил директо-
ру библиотеки проводить её 
в читальных залах. Вот уже 
третий год играем. У нас и 
круг общения расширился. 
Вроде бы Тимуру интересно, 

он познакомился с девочка-
ми. Мы с женой Юлей подру-
жились с их родителями. Иг-
раем в настольные игры, чай 
пьём. Получилось общение, 
как в эпоху до Интернета, как 
в моём детстве.

Из средне-
статистической 
семьи
— Ровшан, а вы в школе 
хорошо учились?

— Мне приходилось…
— Почему приходилось?

— Потому что мой папа-
художник сказал: если я буду 
плохо учиться, то стану двор-
ником. А если буду учить-
ся хорошо, то смогу мир по-
смотреть, интересную рабо-
ту найти. Поэтому мне хоте-
лось много знать, поступить 
в престижный вуз. Тогда ведь 
так было.
— А мама ваша чем занима-
лась?

— Мама — врач. У меня 
была среднестатистическая 
небогатая семья. Все роди-
тели хотят для детей лучшей 
участи, поэтому мои говори-
ли: учись, учись. И я учился. 
Ещё мне, конечно, не хоте-
лось их огорчать.
— Сейчас эта установка 
не работает для вашего 
сына?

— Не работает, потому 
что я впервые увидел дру-
гую страну, когда мне было 
20 лет. Это была Болгария. А 
в первую страну за железным 
занавесом, Германию, поехал 
в 25. А тут мальчик в 10-12 лет 
уже пол-Европы объездил. 
Поэтому сложно его убе-
дить в том, что он будет это-
го лишён, если будет плохо 
учиться. На самом деле, если 
у человека нет мечты, кото-
рая заставляла бы его что-то 

делать, его нельзя заставить 
работать. Должен быть ка-
кой-то стимул. Или страх. Но 
нынешние подростки ниче-
го не боятся и понимают, что 
папа с мамой их не оставят.

Играть начал 
из-за девочки
— А у Ровшана-подростка 
была мечта?

— Я к 14 годам раз пять по-
менял мнение о том, кем хо-
телось бы стать. Я просто хо-
тел жить интересной жиз-
нью, мне хотелось видеть 
много, быть самому интерес-
ным. При этом я был образ-
цовым социопатом. Во двор 
редко выходил, у меня и дру-
зей-то было не много. А тут 
захотелось понравиться од-
ной девочке. И я предложил 
создать школьную команду 
«Что? Где? Когда?».
— Ради девочки?

— Ну да. С девочкой у нас, 
правда, ничего не вышло. 
Зато понравилось играть: мы 
собрали команду, обыграли 
соседнюю школу. И дальше 
пошло-поехало… Во мне есть 
этот соревновательный дух: 
хочется выигрывать. Если у 
человека есть это желание, 
оно на всю жизнь остаётся. 
Игра — она ведь больше про 
характер, а не про знания. 

Тренировать 
память не пытался
— У вас хорошая память?

— Пока не жаловался. Ду-
маю, запоминается то, что 
тебе интересно, что ты хо-
чешь кому-то пересказать. 
Но есть и профессиональ-
ное: если ты постоянно иг-
раешь в интеллектуальные 
игры, то первая мысль, ког-
да встречается интересный 

Известный игрок клуба «Что? Где? Когда?» рассказал, откуда берутся знатоки

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Ровшан Аскеров: Папа говорил, 
что я стану дворником

Я впервые увидел 
другую страну, 
когда мне было 
20 лет
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Не принесли 
очередной номер газеты? 

Звоните! Тел. отдела доставки
(495) 681-3970

Семь библиотек округа ста-
нут площадками для написа-
ния «Большого этнографиче-
ского диктанта», который прой-
дёт 3 ноября в России и странах 
СНГ. Его организатор — Феде-
ральное агентство по делам на-
циональностей, а задания при-
званы проверить знания участ-
ников о народах России, их быте 
и культуре.

Диктант можно написать как 
очно, так и заочно: на сайте дик-
танта www.miretno.ru онлайн-

тестирование начнётся 3 ноя-
бря в 10.00. Начало регистра-
ции на очных площадках в 9.00.

Мария ГУСЕВА

  Библиотеки, где пройдёт 
диктант: Центральная городская 
деловая библиотека (ул. Бориса 
Галушкина, 19, корп. 1), №62 
(просп. Мира, 180), №64 (Путе-
вой пр., 38а), №52 (ул. Конёнко-
ва, 23), №6 (ул. Верхоянская, 6, 
корп. 1), №54 (ул. Широкая, 11), 
№65 (2-я Северная линия, 7)

Этнографический диктант можно 
написать в библиотеках СВАО

Время пошло!
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факт, — надо запомнить, 
вдруг об этом спросят на 
игре. И информация записы-
вается. Мозг уже так устроен: 
сам решает, что надо оста-
вить, а что нет.
— Кто-то стихи учит для 
развития памяти, а вы 
какую-нибудь методику 
использовали?

— Ну да, Маркс стихи учил 
на неизвестных ему языках, 
чтобы память тренировать. 
А я не пробовал ничего тако-
го. Просто живу так, как ин-
тересно.
— У кого память лучше — 
у детей или у взрослых?

— Дело не только в памя-
ти. Недавно задал детям во-
прос, на который ответили 
все команды правильно в те-
чение минуты. А в 1994 году, 
когда этих ребят ещё на све-
те не было, на «Брейн-рин-
ге» на него не ответил никто. 
Сегодняшним детям можно 
задавать вопросы, которые 
в девяностых задавали взро-
слым. Дети узнают больше 
нового. Тогда информацию 

можно было получать по те-
левизору, из книг и газет. 
Сейчас знания у нас букваль-
но на кончиках пальцев.

Книгу написал 
почти случайно
— Несколько лет назад вы 
написали книгу «Странове-

дение».  Любите путешест-
вовать?

— Когда есть время, хочется 
путешествовать. Книгу, прав-
да, я почти случайно написал. 
Мне все говорили: напиши, 
истории рассказываешь ин-
тересные. А потом и редакто-
ры издательства попросили 
написать. Я согласился, но всё 

не мог приступить, я же лени-
вый. И тут выяснилось, что я 
не только ленивый, но и жад-
ный. Когда позвонили из бан-
ка и сказали, что мне перечис-
лили аванс за книжку, кото-
рую я ещё не написал, я понял, 
что проще будет её написать, 
чем вернуть деньги.

Беседовала Юлия ВАНИНА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

Эту фразу я услышал от 
Виктора Степановича Чер-
номырдина, когда в нача-
ле 1990-х он общался с ба-
стующими шахтёрами воз-
ле Дома правительства. В те 
годы в Москве прошли ми-
тинги горняков, учителей 
и медицинских работни-
ков. Возле стен Дома пра-
вительства соорудили вре-
менные палатки, где обо-
сновались на ночлег по-
сланцы дальних областей. 
Митингующие требовали 
прямого разговора с пред-
ставителями правительст-
ва, но там царило молча-
ние. Напряжение нараста-
ло. Но однажды утром из 
Белого дома вышел чело-
век. Это был председатель 
правительства Виктор Сте-
панович Черномырдин. 
Мне, фоторепортёру газе-
ты «Труд», посчастливилось 
тогда оказаться на Горба-
том мосту, где развернули 
плакаты шахтёры.

Я хорошо слышал их раз-
говор. Забойщики говори-
ли, что их труд никому не 
нужен, что последние пол-
года новые хозяева не вы-
плачивают зарплату, нечем 
кормить детей. «Народ так 
жить не может, — говорили 
они. — Не хотим сменить 
наши отбойные молотки 
и лопаты на калаши». Я ви-

дел, как омрачилось лицо 
бывшего слесаря Орского 
нефтеперерабатывающе-
го завода, и он негромко, 
словно про себя, произнёс 
ставшую потом крылатой 
фразу: «Почему-то что ни 
делаем — получается КПСС 
либо автомат Калашнико-
ва». А потом уже громко до-
бавил: «Нет, обойдёмся без 
оружия, мы ещё с вами бу-
дем так жить, что наши вну-
ки и правнуки завидовать 
будут».

Потом яркие афориз-
мы Черномырдина в наро-
де окрестили черномыр-
динками. Вот некоторые из 
них. «Россия со временем 
должна стать еврочленом, 
вот только вечно у нас сто-
ит не то, что нужно». «Кра-
сивых женщин я успеваю 
только заметить. И ничего 
больше». «Правительство 
— это вам не тот орган, где 
можно одним только язы-
ком». «Учителя и врачи хо-
тят есть практически каж-
дый день!»

Хотя черномырдинки 
стали частушками, в ка-
ждой из них заложена на-
родная мудрость, потому 
что Виктор Степанович 
Черномырдин, пусть и по-
cвоему, не боялся говорить 
людям правду. 

Вячеслав КРУГЛИКОВ

«Что ни делаем — 
получается КПСС 

либо автомат Калашникова»

И тут 
выяснилось, 
что я не только 
ленивый, 
но и жадный
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Виктор Черномырдин беседует с демонстрантами 
возле Белого дома в Москве

Чтобы приучить сына к чтению, Ровшан Аскеров начал вести интеллектуальный кружок в детской библиотеке

Знаток и его жена
Когда есть время, 
хочется путешествовать
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Ш
умная под-
руга Валя в 
шапке-чер-
нобурке в 
« И р о н и и 
судьбы»: «До-

рогие Надя и Ипполит!» — по 
этой роли Валентину Талы-
зину узнают уже больше 40 
лет. Народная артистка Рос-
сии, снявшаяся более чем в 
100 фильмах, во время учёбы 
в  ГИТИСе жила в общежитии 
недалеко от Рижского вокзала. 

Водила трактор 
и полола грядки

Первый раз девятнадцати-
летняя Валя вошла в общежи-
тие на Трифоновской в авгу-
сте 1954 года.

— Там было совершенно 
пусто, никто ещё не приехал, 
в комнате пять свободных 
коек, — вспоминает Валенти-
на Илларионовна.

Сразу после школы она по-
ступила в Омский сельско-
хозяйственный институт, 
на факультет экономики. Но 
скоро поняла, что «товар — 
деньги — товар» — это не её.

— После 2-го курса нача-
лась летняя практика, я води-
ла трактор, полола грядки…

В то же лето она рванула 
в Москву. Все театральные 
вузы приём уже закончили, 
но ГИТИС как раз объявил 
дополнительный набор.

— Сначала секретарша 
меня не пускала: у меня не 
было аттестата зрелости, 
только справка из института, 
что перешла на 3-й курс. Но 
мне подсказали дождаться в 
вестибюле директора инсти-
тута Матвея Алексеевича Гор-
бунова. Он сказал: «Приходи-
те завтра на прослушивание».

Сталинская 
стипендиатка

Корпус, где жили будущие 
артисты, был ветхий. Его 

строили в 1944 году пленные 
немцы как времянку для ра-
бочих, которые ремонтиро-
вали Рижский вокзал. Лишь 
в конце 1950-х рядом появи-
лось новое общежитие. 

— Часто хотелось есть. 
Помню, возвращаюсь из ин-
ститута в 11 вечера, откры-
ваю шкаф, чтобы найти что-
нибудь съестное, хоть короч-
ку, а Юлька кричит: «Что ты 
шаришь, ты же знаешь, что 
там ничего нет!» — вспомина-
ет Валентина Илларионовна.

Экзамены за 1-й курс сту-
дентка Талызина сдала на все 
пятёрки и начала получать 
Сталинскую стипендию — 
750 рублей.

— Это были хорошие день-
ги, сразу маме начала поло-
вину отсылать, у неё зарплата 
была 400 рублей. 

Виктюк 
учил ходить 
без билета 

В самом начале учёбы 
дверь у первокурсниц рас-
пахнулась, и в комнату вле-
тел худенький юноша: «Пой-

дём гулять по Москве!» Сна-
чала показал Сущёвку, рынок, 
магазины, потом поехали в 
центр. 

— Роман Виктюк был уже 
второкурсником, мы с ним 
очень подружились, — гово-
рит актриса.

Роман заходил за Валей, и 
они шли в театр, в консерва-
торию, на выставки. 

— Виктюк предпочи-
тал прорываться без билета. 
Обычный способ был — по-
дойти к билетёрше и пома-
хать рукой кому-то в вести-
бюле: «Марья Ивановна, вы 
уже прошли, билеты предъя-
вили?» Но прорывались и че-
рез служебный вход, и через 
боковые лестницы, — говорит 
Валентина Илларионовна.

Разговаривала 
в кадре 
сама с собой 

Сегодня Валентина Талы-
зина занята в двух спекта-
клях Театра им. Моссовета 
— «Свадьба Кречинского» и 
«Васса Железнова». А ещё го-
товится к 90-летию со дня 

рождения Эльдара Рязанова, 
которое отмечается в ноя-
бре. Она снялась в шести его 
фильмах. 

Когда съёмки «Иронии 
судьбы» подходили к концу, 
Эльдар Рязанов начал искать 
артистку, которая бы озву-
чила польскую актрису Бар-
бару Брыльску. Талызину ре-
жиссёр сначала пробовать не 
хотел: она же в одном кадре с 
Брыльской, что же ей, самой 
с собой разговаривать? По-
том согласился, но при усло-
вии, что голос Талызиной по-
дойдёт под Пугачёву, которая 
в фильме поёт.

Сама же Пугачёва недав-
но в одной из телепередач 
сказала о песнях в «Иронии 
судьбы»: «Да, я там пела, но 
нужно было, чтобы мой го-
лос подходил к талызин-
скому».

«Научи их петь!»
Сегодня почти на всех 

встречах со зрителями Ва-
лентина Талызина поёт зна-
менитую «Вагончик тро-
нется».

— О том, что мы с Лией 
Ахеджаковой будем подпе-
вать, нам объявили на съё-
мочной площадке. Просто 
поставили перед фактом и 
дали на ознакомление пол-
часа.

Потом раздалась команда 
«Мотор!». Через 10 минут вся 
группа умирала со смеху. Ря-

занов побледнел: «Ладно, всё, 
закончили». И поворачивает-
ся к Микаэлу Таривердиеву, 
который сидел у монитора: 
«Научи их хоть как-нибудь 
петь!» Тот поднял голову: «Да 
не научишь их никогда». 

— Тогда мы просто начали 
записывать дубль за дублем. 
Потом звукооператор Юра 
Рабинович собрал по кускам 
из шести вариантов то, что 
вошло в фильм. Там видно и 
слышно, что мы врём мотив 
до потери пульса.

Марина 
МАКЕЕВА

Вагончик тронулся 
Народная артистка Валентина Талызина жила

 в общаге недалеко от Рижского вокзала 

Знаменитую 
песню 
собирали 
по кусочкам

НАШИ СОСЕДИ
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: shop@zbulvar.ru

www.orzb.ru 

ре
кл

ам
а 

30
97

ре
кл

ам
а 

31
28

Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Актриса снялась более 
чем в ста фильмах

Пусть Талызина и Ахеджакова 
фальшивили — после них песню 
про вагончик полюбила вся страна

Валентина Талызина (слева) со своими 
однокурсниками. Зима 1954-55 года. 
Фото из архива актрисы
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4 
ноября в столице пройдёт 
традиционная акция «Ночь 
искусств». Музеи, галереи, 
библиотеки, театры приго-
товили для москвичей более 

350 бесплатных мероприятий. Впер-
вые камерные оркестры, классиче-
ские музыканты и танцевальные кол-
лективы выступят в залах ожидания 
и на платформах Павелецкого, Ка-
занского, Ярославского и Киевского 
вокзалов. Подготовили программу и 
культурные площадки СВАО. 

Космонавты сыграют 
на гитарах

В Музее космонавтики (просп. 
Мира, 111) можно посетить бесплат-
ные экскурсии по основной экспо-
зиции. Сеансы пройдут в 18.00, 20.00, 
20.30, 21.00 и 21.30. А в 19.00 в конфе-
ренц-зале состоится встреча с Геро-
ями Советского Союза лётчиками-
космонавтами Юрием Романенко и 
Александром Лавейкиным.

— Ровно 30 лет назад космонавты 
совершили совместный полёт к ор-
битальной станции «Мир». На встре-
че они покажут документальный 
фильм о своей работе, расскажут о 
полёте и о том, как искусство помога-
ет даже в космосе. Юрий Романенко 
сочинил на орбите несколько песен. 
Эти и другие авторские композиции 
он с Александром Лавейкиным ис-
полнит для гостей под гитару, — рас-
сказала руководитель пресс-службы 
музея Дарья Чудная. 

Авангардный театр 
на Аргуновской

Премьера арт-хеппенинга «Над 
бездной» по творчеству Марины Цве-
таевой пройдёт в библиотеке №67 
(ул. Аргуновская, 14, стр. 2). Хеппе-
нинг — жанр современного искусст-
ва, близкий к спектаклю, но предпо-
лагает больше импровизации и взаи-
модействия со зрителями.

— Актёр и авангардный режиссёр 
Сергей Лепский будет читать «Поэ-
му конца» в сопровождении музы-
ки Альфреда Шнитке, которую вжи-
вую исполнит струнный ансамбль 
под видеоинсталляции на основе 
картин Сальвадора Дали. Начало в 
23.00, — сообщила начальник пиар-
отдела ЦБС СВАО Анастасия Крас-
ных. 

Перед этим, в 19.00, в библиотеке 
откроется выставка авторских костю-
мов, созданных студентами известно-
го дизайнера Сергея Сысоева. А по-
сле 21.30 для гостей выступят певи-
цы Наталья Симакова и Ellie Lil. Вход 
свободный, по регистрации на сайте 
bibliosvao.ru/artnight2017.

Объёмная печать 
в Электромузее

В Электромузее (ул. Ростокинская, 
1) с 11.00 до 23.00 можно бесплатно 
посмотреть выставку «Документаль-
ная скульптура» о способах художе-
ственного изображения реальности 
с помощью технологии 3D-печати, 

сканирования, компьютерного моде-
лирования. 

— С 19.00 до 20.00 выпускник шко-
лы Родченко художник Максим Ме-
сяц проведёт для всех желающих от 
12 лет мастер-класс по 3D-печати. Он 
расскажет о принципах работы 3D-
принтера, который ещё недавно ка-

зался машиной из фантастических 
романов, о подготовке файлов к печа-
ти, о выборе материалов и о многом 
другом, — рассказала пресс-секре-
тарь музея Юлия Иванова.

Участие бесплатное, по записи че-
рез e-mail info@electromuseum.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Полное расписание «Ночи искусств» 
на всех площадках Москвы смотрите 
на сайте mos.ru/artnight

В Бутырском пройдёт 
вечеринка ужасов

На празднование Хел-
лоуина 3 ноября с шести 
часов вечера до трёх ча-
сов ночи приглашает ди-
зайн-завод «Флакон» (ул. 
Б.Новодмитровская, 36). 
Вечеринка пройдёт в духе 
Америки 1920-х годов — 
эпохи джаза и гангстеров. 
В пространстве «Куб» нон-
стоп будут транслировать-
ся авангардные триллеры 
культовых режиссёров XX 
века и выступать диджеи. 
Все желающие смогут по-
грузиться внутрь фильма 
ужасов с помощью очков 
виртуальной реальности. 
Для участия в вечеринке 
нужно подготовить тема-
тический костюм. Вход сво-
бодный, 16+. 

В Марьиной роще — 
вечер бардовской 
музыки

9 ноября в Московском 
еврейском общинном цен-
тре (2-й Вышеславцев пер., 
5а) выступит бард, актёр те-
атра и кино Максим Кри-
вошеев. Артист исполнит 
песни Александра Гали-
ча, Александра Вертинско-
го, Петра Старчика, Вади-
ма Козина и других извест-
ных российских авторов, а 
также любимые композиции 
из передачи «В нашу гавань 
заходили корабли». Начало 
в 19.00. Цена билета — 150 
рублей.

На Плещеева 
открывается выставка 
«Русское чаепитие»

В арт-галерее «Дрез-
ден» (ул. Плещеева, 12а) 
с 4 до 18 ноября будет 
работать выставка кар-
тин художников из разных 
городов России «Русское 
чаепитие», посвящённая 
русским традициям. А 11 
ноября с 15.00 здесь прой-
дут мастер-классы по жи-
вописи для детей и взро-
слых, конкурс на лучший 
самовар с натуры и бла-
готворительная акция «До-
брые картинки» в помощь 
детям-сиротам. Вход сво-
бодный.

АФИШАПесни с орбиты, Шнитке 
и авторский костюм

НА ДОСУГЕ

Читателям «ЗБ» советую 
посмотреть в театре «Сатири-
кон» спектакль «Ваня и Соня 
и Маша и Гвоздь». Эту пье-
су американского драматурга 
Кристофера Дюранга до Кон-

стантина Аркадьевича Райки-
на на отечественной сцене ни-
кто не ставил. В пьесе звучат 
чеховские мотивы «Вишнёво-
го сада», «Чайки», «Трёх се-
стёр». Но финал вполне опти-

мистичен и даёт надежду на 
счастливый конец. 

Кстати, в Америке эта пье-
са в 2013 году была удостоена 
премии Tony, критики её назы-
вали «безумно смешной».

от актрисы Глафиры Тархановой

Посмотрите спектакль 
«Ваня и Соня и Маша и Гвоздь»

КУЛЬТСОВЕТ
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В округе отметят 
День народного 
единства

С 1 по 7 ноября во всех райо-
нах СВАО пройдёт более 50 ме-
роприятий, посвящённых Дню 
народного единства. Главной 
окружной площадкой традици-
онно станет парк у Ростокинско-
го акведука. 

— Торжество начнётся в 13.00 
с возложения цветов к стеле в 
честь 400-летия победы народно-
го ополчения под предводитель-
ством Минина и Пожарского. В 
этом году исполняется пять лет 
со дня её установки, — сообщил 
начальник управления развития 
соцсферы префектуры СВАО 
Юрий Никитенко. — После этого 
состоится праздничный концерт. 

Концерты, мастер-классы, 
исторические лекции и выстав-
ки приготовили для жителей 
парки округа, досуговые цент-
ры, библио теки. Одним из самых 
зрелищных событий станет костю-
мированное представление клуба 
военно-исторической реконструк-
ции «Витязь», которое состоится 
4 ноября в 14.00 на спортивной 
площадке на Мурманском пр., 18. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

 Полную программу 
праздника в округе смотрите 
на сайте zbulvar.ru

Как провести «Ночь искусств» в СВАО

Все желающие 
смогут научиться 
3D-печати 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Юрий Романенко (слева) песни 
сочиняет даже на орбите. 
С Александром Викторенко 
на станции «Мир», 1987 год
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Кэти обожает сидеть 
на коленях

Кэти из приюта «Искра» — 
8-месячный щенок светло-па-
левого окраса. Она жизнера-
достная, активная, дружелюб-
ная и очень любознательная, 
как и положено щенку. С удо-
вольствием общается с дру-
гими собаками, быстро под-
ружилась со щенками, сидя-
щими с ней в одном волье-
ре. Кэти очень любит людей, 
просто обожает сидеть на ко-
ленях и с радостью играет с 
детьми. Здорова, стерилизо-
вана, привита. 

 Опекуны:
8-964-559-6085, Анна;
8-915-099-4903, Валерия

Мотильда 
позволяет 
себя купать

Характер у Мотильды из 
приюта «Дубовая роща» — 
просто золото. Мотильда — 
красивая, ласковая, умная: 
в общем, идеальная кошка. 
Она терпеливо позволяет 
себя мыть и даже стричь и, 
если на ручках, может ездить 
даже в машине. Умеет поль-
зоваться лотком на пять с 
плюсом, привита, стерили-
зована. Отдаётся в самые 
заботливые руки по догово-
ру с отслеживанием судьбы. 

  Тел. опекуна 
8-925-701-7383 

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

В 
этом году шоу «Го-
лос» снимают на 
территории кино-
студии «Мосфильм». 
К о р р е с п о н д е н т у 

«ЗБ» удалось побывать там во 
время съёмочного процес-
са и узнать, что происходит 
за кулисами одного из самых 
популярных шоу Первого ка-
нала.

Никаких спойлеров!
На проходной называю 

свою фамилию и жду, когда 
её найдут в списке. Попасть 
на съёмки программы мо-
гут только аккредитованный 
журналист, участники мас-
совки или группа поддержки. 

Перед тем как выйти на 
съёмочную площадку, даю 
обещание: о самих номе-
рах и о том, кто выбывает из 
проекта, а кто идёт дальше, 
писать не буду! Дело вот в 
чём: выпуски передачи сни-
мают заранее. Слепые про-
слушивания, которые пока-
зывают нам в сентябре, сни-
мают в августе, дуэты — в 
сентябре, а нокауты — уже 
сейчас, в октябре. О том, что 
нельзя выдавать секреты 
журналистам, предупрежде-
ны и участники.

Все комнаты — 
в одной декорации

Пока не начались съёмки, 
брожу по территории огром-
ного павильона. Когда смот-
ришь шоу по телевизору, со-
здаётся впечатление, что 
происходит всё в нескольких 
местах. На самом деле всё это 
— часть одной и той же деко-
рации. В одном углу снимают 
репетиции, в другом — крас-
ный диван, на котором обыч-
но сидит Дмитрий Нагиев, 
справа — комнатка с телеви-
зором, где «заседает» группа 

поддержки, слева — уголок с 
разноцветными стенами, где 
наставники объявляют со-
став дуэтов. 

Самое интересное — это 
сцена. Она небольшая и вы-
глядит так же, как на экране. 
По бокам — места, где расса-
живаются массовка и зрите-
ли, перед сценой — четыре 
кресла. Те самые…

Внезапно в рядах зрите-
лей, которые уже устроились 
на своих местах, возникает 
оживление. Дима Билан за-
нимает одно из кресел. Через 
несколько секунд его окру-
жают сразу несколько де-
тей, берут автографы, просят 
сфотографироваться.

— Билан — добрый, он с 
детьми всегда хорошо обща-
ется, — поясняет одна из зри-
тельниц, поймав мой взгляд. 
— А вот к Градскому подхо-
дить все боятся. Суровый он!

Без дублей

Камеры работают, съёмки 
начались. Теперь я — за сце-
ной. По коридору, ведущему 
к сцене, бродит в ожидании 
своего выхода Дмитрий На-
гиев с микрофоном. Снима-
ют номера — по-честному — 
без дублей. Стоя за сценой, 
я слушала то, что спустя три 
недели услышала по телеви-
зору. Вот только голоса вжи-
вую звучат ещё ярче. Драйв — 
как на концерте.

На сцене тем временем 
острый момент. Две участни-
цы проекта замерли в ожида-
нии: Дима Билан должен вы-
брать, кто из них останется. 
И снова возникает ощуще-
ние, что я смотрю програм-
му по телевизору — ника-
кой разницы. Выбор сделан, 
и одна из участниц заводит 
«прощальную речь».

Номер снят. Пока готовят-
ся к выходу новые участники, 
повисает короткая пауза.

«Пелагее надо срочно по-
править причёску», — ожива-
ет рация. 

А вот и сама Пелагея. К ней 
спешат гримёры, а я тем вре-
менем отмечаю, что в жизни 
певица красивее, чем по те-
левизору. 

«Время пришло»
У входа в павильон распо-

ложились длинные столы с 

гримом, косметикой и сред-
ствами для укладки причё-
сок. Здесь из обычных дев-
чонок рождаются яркие те-
лезвёзды. Гримёры работают 
не покладая рук.

У стены замечаю двух 
участников из команды Агу-
тина: Давида Тодуа и Дейва 
Дарио. Дейв приехал участ-
вовать с острова Маврикий, 
русского почти не знает, так 
что беседуют они по-англий-
ски. 

— Давид, вы будете петь с 
Дейвом в дуэте?

— А вот это я сказать вам не 
могу, — улыбается певец. 

Он из тех, кто многим за-
помнился: во время слепых 
прослушиваний к нему по-
вернулись все наставники.

— Волнуетесь?
— Нет, конечно. Если я 

не пройду дальше, ничего 
в моей жизни не изменит-
ся. Для меня самое главное в 
жизни — моя семья. Она де-
лает меня счастливым. 

А вот и девушки из груп-
пы Folk Beat — те самые, что 
поют народные песни в сов-
ременной аранжировке. Обе 
остаются в проекте. 

— Зачем мы пришли на 
«Голос»? Поняли, что время 
пришло. Мы действительно 
любим русский фольклор 
и считаем, что его надо по-
пуляризировать! — говорят 
они.

Елена ХАРО

«Билан добрый, 
а Градского все боятся»

Выпуски передачи 
снимают заранее

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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Корреспондент «ЗБ» побывала на съёмках шоу «Голос»

Давид Тодуа и Дейв Дарио 
всё-таки спели дуэтом

На выступления 
конкурсантов наставники 
реагируют по-разному
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Если чёрный кот перешёл 
дорогу туда и обратно, он уд-
воил наказание или отменил 
своё решение?

— Алло! Три часа ночи! 
Кто вы?!

— Алло. Это папа вашего 
ученика, Елена Васильев-
на! Спите?

— Конечно!
— А мы каштаны пилим, 

жёлуди протыкаем — го-
товим поделку на конкурс 
«Прощай, осень»...

— Ты смотришь новости?
— Нет. Я, кажется, пропу-

стил первые два сезона и те-
перь ничего не понимаю.

У меня украли бумажник, 
в котором лежала вся зар-
плата. Я, конечно, расстро-
ился, но, уверен, не так, как 
преступник.

Люди, «умеющие жить», 
на самом деле просто сидят 
на шее у тех, кто умеет ра-
ботать!

В Одессе:
— Софочка, это правда, 

что ваш брат сидит в тюрь-
ме за кражу?

— Нет. Его досрочно вы-
пустили за хорошее пове-
дение.

— Представляю, как вы 
им гордитесь!

Мы тут с пацанами в офи-
се подумали, что государст-
во сдержало-таки обещание, 
и теперь литр бензина стоит 
меньше доллара...

АНЕКДОТЫ

Услышала по телевизо-
ру фразу «Не миритесь с гря-
зью…» и говорит:

— А зачем нам с ней ми-
риться, мы разве с ней ссори-
лись?

 
Увидела лохматую собач-

ку типа пекинеса и говорит:
— Мам, не пойму, с какой 

стороны её кормить?
 
На светофоре загорелась 

зелёная стрелка. Ира спраши-
вает папу:

— Я вот никак не пойму, от-
куда светофор знает, куда нам 
ехать надо?

— Мама, меня пчела хоте-
ла укусить за конфетку.

 
Бабушка спрашивает:
— Ирочка, что ты так дол-

го возишься с этим кусочком 
курочки?

— Бабуль, никак не полу-
чается снять с курицы паль-
то (кожу).

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, присылайте нам 
свои лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть несколько 
слов о себе: где учитесь или работа-
ете, есть ли у вас хобби, к чему стре-
митесь, о чём мечтаете.   

Снимки опубликуем в бумажной 
версии «Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года подведём итоги, по-
бедительницы получат  призы.  

Фото в формате jpeg присылайте 
по адресу: zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Виктории 14 лет, и она учится в 9-м классе 
школы №1370. А ещё она пять лет занимается в 
школе танцев по классу «Болливуд» — это тан-
цы под музыку из современных индийских филь-
мов. И здесь она добилась больших успехов. 

«Вика является лауреатом конкурса «Все кра-
ски мира», фестиваля «Восточная коллекция», 
даёт концерты в вегетарианских кафе и даже 
участвовала в концерте Бориса Гребенщико-
ва», — написала «ЗБ» её мама. 

В будущем Вика хочет стать режиссёром-по-
становщиком и ставить сценические шоу.

Кстати, наш фотоконкурс про-
водится и в соц сетях — окружных 
и районных. Все фото, не вошед-
шие в газету, пуб ликуются в па-
бликах. Можно оставить там 
свои комментарии и «лайки». 
Это будет учитываться при под-
ведении итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Чиновник. 
Уют. Звонница. Плакса. Отвага. 
Смельчак. Тальк. Детина. Игрек. 
Лом. Мачете. Пике. Енот. Ласа. 
Тварь. Алфавит.

По вертикали: Ассортимент. 
Величина. Китель. Возглас. 
Гена. Оса. Пьедестал. Канал. 
Лек. Альт. Умиак. Чили. Ста-
нок. Трата. Камелот. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Виктория танцует 
индийские танцы

«Меня пчела хотела укусить за конфетку»
Ирочка, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

Анастасия Заворотнюк несколь-
ко лет назад издала книгу «Моя пре-
красная кулинарная книга». В ней 
она поделилась с читателями своим 
опытом приготовления самых раз-
нообразных блюд, в том числе ори-
гинальных закусок. Один из её ре-
цептов — лук, фаршированный ово-
щами и маслинами.

Три довольно крупные луковицы 
очистить, промыть, вырезать серд-
цевину и мелко её нашинковать. Лу-
ковицы обдать кипятком, сбрыз-

нуть уксусом и оставить минут на 
семь. Если лук слишком горький, 
его следует промыть холодной 
водой, а затем положить в слабый 

раствор уксуса или лимонного сока 
на 10 минут. Морковину очи-
стить и натереть на круп-
ной тёрке. Один крупный 
перец промыть, очи-
стить от семян и наре-
зать. Маслины (при-
мерно 50 граммов) на-
резать кружочками. Зе-
лёный лук, листья салата, 
зелень петрушки и укропа 
промыть. Зелёный лук мелко 
нарезать.

Нарезанный репчатый лук, мор-
ковь, болгарский перец и маслины 
выложить на сковороду с разогре-
тым растительным маслом, посо-
лить, тушить в течение 5-7 минут на 
среднем огне.

Остудить, перемешать с зелёным 

луком. Луковицы наполнить приго-
товленной начинкой, выложить в 
тарелку на листья салата, украсить 
веточками петрушки и укропа.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям СМИ

Пикантность придадут маслины
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Фаршированный лук от актрисы Анастасии Заворотнюк

Бо
ри

с 
Кр

ем
ер


